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M. L. 

SEVILLA 

El presidente de la Confederación Em-
presarial Sevillana (CES), Miguel Rus, 
ha defendido que respecto al tramo de 
la autovía metropolitana SE-40 com-
prendido entre Dos Hermanas y Coria 
del Río, destinado a salvar el cauce na-
vegable del Guadalquivir y cuya rede-
finición técnica promueve actualmen-
te el Ministerio de Transportes, que 
«lo importante es que el proyecto ha 
sido desbloqueado» tras años y años 
sin novedades tangibles, dando así por 

olvidado el proyecto de los túneles. A 
tal efecto, ha reclamado al Ministerio 
que cuanto antes fije fechas «de inicio 
y terminación» de las obras, así como 
«compromisos presupuestarios esta-
bles». 

En una entrevista con Europa Press, 
Miguel Rus valoró la situación del pro-
yecto del tramo de la SE-40 compren-
dido entre Dos Hermanas y Coria, des-
pués de que en mayo el Ministerio de 
Transportes contratase una nueva re-
dacción del anteproyecto y un nuevo 
estudio de impacto ambiental, para de-
finir un nuevo diseño de los túneles ini-
cialmente planeados para dicho tra-
mo, con un trazado más largo de unos 
2,3 kilómetros adicionales; y compa-
rar esta solución con cuatro alternati-
vas de puente. Ello, al objeto de adop-
tar una nueva decisión sobre qué tipo 
de infraestructura acometer para ma-
terializar este tramo.  

En ese contexto, Miguel Rus puso 
de relieve que «por fin se haya toma-
do una decisión» respecto a este pro-
yecto, porque «la obra de los túneles 
estaba paralizada» desde muchos años 
atrás. Frente a la controversia relati-
va a si dicho tramo contará con túne-
les como inicialmente fue proyectado 
o finalmente prevalecerá la opción de 
los puentes, Miguel Rus, portavoz tam-
bién de la plataforma ‘Por y para una 
Sevilla con Futuro. SevillaYA’ defen-
dió que «lo importante» es que el pro-
yecto «ha sido desbloqueado. Se ha ad-
judicado el estudio para definir las so-
luciones constructivas. Sobre esas 
soluciones, lo que queremos los sevi-
llanos es que se acabe la SE-40», enfa-
tizó, indicando que le «da igual que 
sea por arriba o por abajo», en alusión 
a las opciones barajadas, pues su re-
clamación es que las obras «se inicien» 
de una vez.

Miguel Rus se olvida de los túneles y 
aplaude el «desbloqueo» de la SE-40

∑ El presidente de los 
empresarios sevillanos 
reclama al Ministerio 
que «fije la fecha del 
inicio de las obras»

Carril de salida de la SE-40 a su paso por Coria del Río, justo donde acaba la actual circunvalación  // ROCÍO RUZ 
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R. S.

El presidente de la Confedera-
ción Empresarial Sevillana
(CES), Miguel Rus, ha defendido
lo importante que es el desblo-
queo del tramo de la SE-40 entre
Dos Hermanas y Coria, destina-
do a salvar el Guadalquivir y que
está siendo objeto de revisión
desde el punto de vista técnico.
Rus dijo que “lo importante es
que el proyecto ha sido desblo-
queado” tras años y años sin no-
vedades tangibles y reclama al
Ministerio que cuanto antes fije
fechas “de inicio y terminación”
de las obras, así como “compro-
misos presupuestarios estables”.

Así lo destaca en una entrevista
con Europa Press, en la que Miguel
Rus valora el hecho de que, en ma-
yo, el Ministerio de Transportes

contratase una nueva redacción
del anteproyecto y un nuevo estu-
dio de impacto ambiental, para de-
finir un nuevo diseño de los túne-
les inicialmente planeados.

En ese contexto, Miguel Rus po-
ne de relieve que “por fin se haya
tomado una decisión”, porque “la
obra de los túneles estaba parali-
zada” desde muchos años atrás.
Frente a la controversia relativa a
si dicho tramo contará con túneles
como inicialmente fue proyectado
o finalmente prevalecerá la opción

de los puentes, Miguel Rus –porta-
voz también de la plataforma Por y
Para una Sevilla con Futuro. Sevi-
llaYA, que aglutina a más de cien
entidades de la sociedad civil en
demanda de las infraestructuras y
equipamientos necesarios para la
provincia– defiende que “lo im-
portante” es que el proyecto “ha si-
do desbloqueado”.

“Se ha adjudicado el estudio
para definir las soluciones cons-
tructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es
que se acabe la SE-40”, enfatiza, e
indica que le “da igual que sea por
arriba o por abajo”, en alusión a
las opciones barajadas, pues su
reclamación es que las obras “se
inicien” de una vez.

Precisamente por eso ha recla-
mado al Ministerio de Transpor-
tes, ahora dirigido por la socialis-
ta Raquel Sánchez, quien recien-
temente mostraba su “compromi-
so” con este proyecto, que el mis-
mo cuente pronto con fechas “de
inicio y de terminación”, además
de con “compromisos presupues-
tarios fijos y estables”.

El presidente de la CES alaba
que el paso Sur de la SE-40 se
se haya desbloqueado al fin

●Rus resta importancia a si la solución es

un puente o túneles y urge alMinisterio de

Transportes a poner fechas de inicio y remate

M. G.

Tramo de la SE-40 a su paso por Dos Hermanas.

Insiste en que es
esencial un compromiso
presupuestario estable
para el proyectoD
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Miguel Rus defiende que "lo importante" del paso sur de la SE-40
es "que se ha desbloqueado" y urge a iniciarlo
original
AGENCIAS
01/08/2021 11:00
"Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40"
SEVILLA, 1 (EUROPA PRESS)
El presidente de la Confederación Empresarial Sevillana (CES), Miguel Rus, ha defendido que
respecto al tramo de la autovía metropolitana SE-40 comprendido entre Dos Hermanas y Coria
del Río, destinado a salvar el cauce navegable del Guadalquivir y cuya redefinición técnica
promueve actualmente el Ministerio de Transportes, "lo importante es que el proyecto ha sido
desbloqueado" tras años y años sin novedades tangibles. A tal efecto, ha reclamado al
Ministerio que cuanto antes fije fechas "de inicio y terminación" de las obras, así como
"compromisos presupuestarios estables".
En una entrevista con Europa Press, Miguel Rus ha valorado la situación del proyecto del
tramo de la SE-40 comprendido entre Dos Hermanas y Coria, después de que en mayo, el
Ministerio de Transportes contratase una nueva redacción del anteproyecto y un nuevo estudio
de impacto ambiental, para definir un nuevo diseño de los túneles inicialmente planeados para
dicho tramo, con un trazado más largo de unos 2,3 kilómetros adicionales; y comparar esta
solución con cuatro alternativas de puente. Ello, al objeto de adoptar una nueva decisión sobre
qué tipo de infraestructura acometer para materializar este tramo. MÁS DE "25 AÑOS" CON
LA SE-40
A la hora de justificar la decisión de definir un nuevo diseño para este tramo de la SE-40,
frente a los contratos adjudicados en 2009 para los túneles, el director de Carreteras del
Ministerio de Transportes, Javier Herrero, admitía los "25 años" de gestiones y trámites que
acumula el proyecto de la autovía SE-40, que actualmente cuenta con 38 kilómetros en
servicio de los más de 77 del trazado planeado.
Del mismo modo, reconocía que los contratos adjudicados en 2009 para los túneles del tramo
comprendido entre Dos Hermanas y Coria han supuesto una inversión de 80 millones de
euros, exponiendo que tras ser paralizadas las obras "en 2012", poco después de su
comienzo, los últimos estudios técnicos habrían revelado que el grado de "importante
impermeabilidad" en principio previsto en el terreno no es tal y "el suelo no se comporta según
lo previsto", lo que obliga a una modificación "radical" de las actuaciones, según defendía. LA
COMPARACIÓN DE HERRERO
En ese contexto, Herrero reiteraba que un proyecto de puente es "infinitamente más fácil" de
acometer que uno correspondiente a un túnel, requiere menos tiempo y resulta más
económico.
A continuación, anunciaba la decisión de licitar la redacción de un nuevo estudio informativo o
"anteproyecto de soluciones" que contemple para el proyecto un nuevo diseño de túneles "más
largos", de unos cinco kilómetros en vez de 2,7 para superar la zona de "expansión" del río;
así como también "cuatro alternativas" de trazado para un posible puente de una longitud de
hasta 6,5 kilómetros, para así "decidir cuál es la mejor solución".
En ese contexto, Miguel Rus ha puesto de relieve que "por fin se haya tomado una decisión"
respecto a este proyecto, porque "la obra de los túneles estaba paralizada" desde muchos
años atrás. "LO IMPORTANTE ES QUE HA SIDO DESBLOQUEADO"
Frente a la controversia relativa a si dicho tramo contará con túneles como inicialmente fue
proyectado o finalmente prevalecerá la opción de los puentes, Miguel Rus, portavoz también
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de la plataforma 'Por y Para una Sevilla con Futuro. SevillaYA', que aglutina a más de cien
entidades de la sociedad civil en demanda de las infraestructuras y equipamientos necesarios
para la provincia; ha defendido que "lo importante" es que el proyecto "ha sido desbloqueado".
"Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40", ha enfatizado, indicando que le
"da igual que sea por arriba o por abajo", en alusión a las opciones barajadas, pues su
reclamación es que las obras "se inicien" de una vez.
Precisamente por eso, ha reclamado al Ministerio de Transportes, ahora dirigido por la
socialista Raquel Sánchez, quien recientemente mostraba su "compromiso" con este proyecto,
que el mismo cuente pronto con fechas "de inicio y de terminación", además de con
"compromisos presupuestarios fijos y estables".

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 La Vanguardia

 Prensa Digital

 1 928 000

 6 555 200

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 01/08/2021

 España

 24 253 EUR (28,781 USD)

 7669 EUR (9100 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=480660001

«-- Volver al índice



Miguel Rus defiende que "lo importante" del paso sur de la SE-40
es "que se ha desbloqueado" y urge a iniciarlo
original

Miguel Rus defiende que "lo importante" del paso sur de la SE-40 es "que se ha desbloqueado" y urge a iniciarlo
20M EP

En una entrevista con Europa Press, Miguel Rus ha valorado la situación del proyecto del
tramo de la SE-40 comprendido entre Dos Hermanas y Coria, después de que en mayo, el
Ministerio de Transportes contratase una nueva redacción del anteproyecto y un nuevo estudio
de impacto ambiental, para definir un nuevo diseño de los túneles inicialmente planeados para
dicho tramo, con un trazado más largo de unos 2,3 kilómetros adicionales; y comparar esta
solución con cuatro alternativas de puente. Ello, al objeto de adoptar una nueva decisión sobre
qué tipo de infraestructura acometer para materializar este tramo.
MÁS DE "25 AÑOS" CON LA SE-40
A la hora de justificar la decisión de definir un nuevo diseño para este tramo de la SE-40,
frente a los contratos adjudicados en 2009 para los túneles, el director de Carreteras del
Ministerio de Transportes, Javier Herrero, admitía los "25 años" de gestiones y trámites que
acumula el proyecto de la autovía SE-40, que actualmente cuenta con 38 kilómetros en
servicio de los más de 77 del trazado planeado.
Del mismo modo, reconocía que los contratos adjudicados en 2009 para los túneles del tramo
comprendido entre Dos Hermanas y Coria han supuesto una inversión de 80 millones de
euros, exponiendo que tras ser paralizadas las obras "en 2012", poco después de su
comienzo, los últimos estudios técnicos habrían revelado que el grado de "importante
impermeabilidad" en principio previsto en el terreno no es tal y "el suelo no se comporta según
lo previsto", lo que obliga a una modificación "radical" de las actuaciones, según defendía.
LA COMPARACIÓN DE HERRERO
En ese contexto, Herrero reiteraba que un proyecto de puente es "infinitamente más fácil" de
acometer que uno correspondiente a un túnel, requiere menos tiempo y resulta más
económico.
A continuación, anunciaba la decisión de licitar la redacción de un nuevo estudio informativo o
"anteproyecto de soluciones" que contemple para el proyecto un nuevo diseño de túneles "más
largos", de unos cinco kilómetros en vez de 2,7 para superar la zona de "expansión" del río;
así como también "cuatro alternativas" de trazado para un posible puente de una longitud de
hasta 6,5 kilómetros, para así "decidir cuál es la mejor solución".

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 20 Minutos

 Prensa Digital

 1 131 656

 3 300 516

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 01/08/2021

 España

 18 958 EUR (22,497 USD)

 6293 EUR (7467 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=480669082

«-- Volver al índice

https://www.20minutos.es/noticia/4782149/0/miguel-rus-defiende-que-lo-importante-del-paso-sur-de-la-se-40-es-que-se-ha-desbloqueado-y-urge-a-iniciarlo/


En ese contexto, Miguel Rus ha puesto de relieve que "por fin se haya tomado una decisión"
respecto a este proyecto, porque "la obra de los túneles estaba paralizada" desde muchos
años atrás.
"LO IMPORTANTE ES QUE HA SIDO DESBLOQUEADO"
Frente a la controversia relativa a si dicho tramo contará con túneles como inicialmente fue
proyectado o finalmente prevalecerá la opción de los puentes, Miguel Rus, portavoz también
de la plataforma 'Por y Para una Sevilla con Futuro. SevillaYA', que aglutina a más de cien
entidades de la sociedad civil en demanda de las infraestructuras y equipamientos necesarios
para la provincia; ha defendido que "lo importante" es que el proyecto "ha sido desbloqueado".
"Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40", ha enfatizado, indicando que le
"da igual que sea por arriba o por abajo", en alusión a las opciones barajadas, pues su
reclamación es que las obras "se inicien" de una vez.
Precisamente por eso, ha reclamado al Ministerio de Transportes, ahora dirigido por la
socialista Raquel Sánchez, quien recientemente mostraba su "compromiso" con este proyecto,
que el mismo cuente pronto con fechas "de inicio y de terminación", además de con
"compromisos presupuestarios fijos y estables".
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Miguel Rus defiende que "lo importante" del paso sur de la SE-40
es "que se ha desbloqueado" y urge a iniciarlo
original

Miguel Rus, presidente de la CES - CES
"Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40"
SEVILLA, 1 Ago. (EUROPA PRESS) -
El presidente de la Confederación Empresarial Sevillana (CES), Miguel Rus, ha defendido que
respecto al tramo de la autovía metropolitana SE-40 comprendido entre Dos Hermanas y Coria
del Río, destinado a salvar el cauce navegable del Guadalquivir y cuya redefinición técnica
promueve actualmente el Ministerio de Transportes, "lo importante es que el proyecto ha sido
desbloqueado" tras años y años sin novedades tangibles. A tal efecto, ha reclamado al
Ministerio que cuanto antes fije fechas "de inicio y terminación" de las obras, así como
"compromisos presupuestarios estables".
En una entrevista con Europa Press, Miguel Rus ha valorado la situación del proyecto del
tramo de la SE-40 comprendido entre Dos Hermanas y Coria, después de que en mayo, el
Ministerio de Transportes contratase una nueva redacción del anteproyecto y un nuevo estudio
de impacto ambiental, para definir un nuevo diseño de los túneles inicialmente planeados para
dicho tramo, con un trazado más largo de unos 2,3 kilómetros adicionales; y comparar esta
solución con cuatro alternativas de puente. Ello, al objeto de adoptar una nueva decisión sobre
qué tipo de infraestructura acometer para materializar este tramo.

MÁS DE "25 AÑOS" CON LA SE-40
A la hora de justificar la decisión de definir un nuevo diseño para este tramo de la SE-40,
frente a los contratos adjudicados en 2009 para los túneles, el director de Carreteras del
Ministerio de Transportes, Javier Herrero, admitía los "25 años" de gestiones y trámites que
acumula el proyecto de la autovía SE-40, que actualmente cuenta con 38 kilómetros en
servicio de los más de 77 del trazado planeado.
Del mismo modo, reconocía que los contratos adjudicados en 2009 para los túneles del tramo
comprendido entre Dos Hermanas y Coria han supuesto una inversión de 80 millones de
euros, exponiendo que tras ser paralizadas las obras "en 2012", poco después de su
comienzo, los últimos estudios técnicos habrían revelado que el grado de "importante
impermeabilidad" en principio previsto en el terreno no es tal y "el suelo no se comporta según
lo previsto", lo que obliga a una modificación "radical" de las actuaciones, según defendía.

LA COMPARACIÓN DE HERRERO
En ese contexto, Herrero reiteraba que un proyecto de puente es "infinitamente más fácil" de
acometer que uno correspondiente a un túnel, requiere menos tiempo y resulta más
económico.
A continuación, anunciaba la decisión de licitar la redacción de un nuevo estudio informativo o
"anteproyecto de soluciones" que contemple para el proyecto un nuevo diseño de túneles "más
largos", de unos cinco kilómetros en vez de 2,7 para superar la zona de "expansión" del río;
así como también "cuatro alternativas" de trazado para un posible puente de una longitud de
hasta 6,5 kilómetros, para así "decidir cuál es la mejor solución".
En ese contexto, Miguel Rus ha puesto de relieve que "por fin se haya tomado una decisión"
respecto a este proyecto, porque "la obra de los túneles estaba paralizada" desde muchos
años atrás.

"LO IMPORTANTE ES QUE HA SIDO DESBLOQUEADO"
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Frente a la controversia relativa a si dicho tramo contará con túneles como inicialmente fue
proyectado o finalmente prevalecerá la opción de los puentes, Miguel Rus, portavoz también
de la plataforma 'Por y Para una Sevilla con Futuro. SevillaYA', que aglutina a más de cien
entidades de la sociedad civil en demanda de las infraestructuras y equipamientos necesarios
para la provincia; ha defendido que "lo importante" es que el proyecto "ha sido desbloqueado".
"Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40", ha enfatizado, indicando que le
"da igual que sea por arriba o por abajo", en alusión a las opciones barajadas, pues su
reclamación es que las obras "se inicien" de una vez.
Precisamente por eso, ha reclamado al Ministerio de Transportes, ahora dirigido por la
socialista Raquel Sánchez, quien recientemente mostraba su "compromiso" con este proyecto,
que el mismo cuente pronto con fechas "de inicio y de terminación", además de con
"compromisos presupuestarios fijos y estables".
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Carreteras «Lo que queremos los sevillanos es que se acabe la
SE-40; da igual que sea por arriba o por abajo» El presidente de
los empresarios sevillanos defiende que «lo importante» del paso
sur es «que se ha desbloqueado» y reclama al Ministerio que fije
cuanto antes las fechas «de inicio y terminación» de las obras
ABC  •  original

El presidente de la Confederación Empresarial Sevillana  (CES), Miguel Rus, ha defendido que
respecto al tramo de la autovía metropolitana SE-40  comprendido entre Dos Hermanas y Coria
del Río, destinado a salvar el cauce navegable del Guadalquivir y cuya redefinición técnica
promueve actualmente el Ministerio de Transportes, «lo importante es que el proyecto ha sido
desbloqueado» tras años y años sin novedades tangibles. A tal efecto, ha reclamado al
Ministerio que cuanto antes fije fechas «de inicio y terminación» de las obras, así como
«compromisos presupuestarios estables».
En una entrevista con Europa Press, Miguel Rus ha valorado la situación del proyecto del
tramo de la SE-40  comprendido entre Dos Hermanas y Coria, después de que en mayo, el
Ministerio de Transportes contratase una nueva redacción del anteproyecto y un nuevo estudio
de impacto ambiental, para definir un nuevo diseño de los túneles inicialmente planeados para
dicho tramo, con un trazado más largo de unos 2,3 kilómetros adicionales; y comparar esta
solución con cuatro alternativas de puente. Ello, al objeto de adoptar una nueva decisión sobre
qué tipo de infraestructura acometer para materializar este tramo.
A la hora de justificar la decisión de definir un nuevo diseño para este tramo de la SE-40,
frente a los contratos adjudicados en 2009 para los túneles, el director de Carreteras del
Ministerio de Transportes, Javier Herrero, admitía los «25 años» de gestiones y trámites que
acumula el proyecto de la autovía SE-40, que actualmente cuenta con 38 kilómetros en servicio
de los más de 77 del trazado planeado.
Del mismo modo, reconocía que los contratos adjudicados en 2009 para los túneles del tramo
comprendido entre Dos Hermanas y Coria han supuesto una  inversión de 80 millones de euros,
exponiendo que tras ser paralizadas las obras «en 2012», poco después de su comienzo, los
últimos estudios técnicos habrían revelado que el  grado de «importante impermeabilidad» en
principio previsto en el terreno no es tal y «el suelo no se comporta según lo previsto», lo que
obliga a una modificación «radical» de las actuaciones, según defendía.
En ese contexto, Herrero reiteraba que  un proyecto de puente es «infinitamente más fácil» de
acometer que uno correspondiente a un túnel, requiere menos tiempo y resulta más
económico.
A continuación, anunciaba la decisión de licitar la redacción de un nuevo estudio informativo o
«anteproyecto de soluciones» que contemple para el proyecto un nuevo diseño de  túneles
«más largos», de unos cinco kilómetros en vez de 2,7  para superar la zona de «expansión» del
río; así como también «cuatro alternativas» de trazado para un posible puente de una longitud
de hasta 6,5 kilómetros, para así «decidir cuál es la mejor solución».
En ese contexto, Miguel Rus ha puesto de relieve que «por fin se haya tomado una decisión»
respecto a este proyecto, porque «la obra de los túneles estaba paralizada» desde muchos
años atrás.
Frente a la controversia relativa a si dicho tramo contará con túneles como inicialmente fue
proyectado o finalmente prevalecerá la opción de los puentes, Miguel Rus, portavoz también
de la plataforma 'Por y Para una Sevilla con Futuro. SevillaYA', que aglutina a más de cien
entidades de la sociedad civil en demanda de las infraestructuras y equipamientos necesarios
para la provincia; ha defendido que «lo importante» es que el proyecto «ha sido
desbloqueado».
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«Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40», ha enfatizado, indicando que le «da
igual que sea por arriba o por abajo», en alusión a las opciones barajadas, pues su
reclamación es que las obras «se inicien» de una vez.
Precisamente por eso, ha reclamado al Ministerio de Transportes, ahora dirigido por la
socialista Raquel Sánchez, quien recientemente mostraba su «compromiso» con este proyecto,
que el mismo cuente pronto con fechas «de inicio y de terminación», además de con
«compromisos presupuestarios fijos y estables».
«Lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40; da igual que sea por arriba o por
abajo»  es un contenido original de ABC de Sevilla
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Miguel Rus defiende que "lo importante" del paso sur de la SE-40
es "que se ha desbloqueado" y urge a iniciarlo
original

"Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40"
SEVILLA, 1 (EUROPA PRESS)
El presidente de la Confederación Empresarial Sevillana (CES), Miguel Rus, ha defendido que
respecto al tramo de la autovía metropolitana SE-40 comprendido entre Dos Hermanas y Coria
del Río, destinado a salvar el cauce navegable del Guadalquivir y cuya redefinición técnica
promueve actualmente el Ministerio de Transportes, "lo importante es que el proyecto ha sido
desbloqueado" tras años y años sin novedades tangibles. A tal efecto, ha reclamado al
Ministerio que cuanto antes fije fechas "de inicio y terminación" de las obras, así como
"compromisos presupuestarios estables".
En una entrevista con Europa Press, Miguel Rus ha valorado la situación del proyecto del
tramo de la SE-40 comprendido entre Dos Hermanas y Coria, después de que en mayo, el
Ministerio de Transportes contratase una nueva redacción del anteproyecto y un nuevo estudio
de impacto ambiental, para definir un nuevo diseño de los túneles inicialmente planeados para
dicho tramo, con un trazado más largo de unos 2,3 kilómetros adicionales; y comparar esta
solución con cuatro alternativas de puente. Ello, al objeto de adoptar una nueva decisión sobre
qué tipo de infraestructura acometer para materializar este tramo.
MÁS DE "25 AÑOS" CON LA SE-40
A la hora de justificar la decisión de definir un nuevo diseño para este tramo de la SE-40,
frente a los contratos adjudicados en 2009 para los túneles, el director de Carreteras del
Ministerio de Transportes, Javier Herrero, admitía los "25 años" de gestiones y trámites que
acumula el proyecto de la autovía SE-40, que actualmente cuenta con 38 kilómetros en
servicio de los más de 77 del trazado planeado.
Del mismo modo, reconocía que los contratos adjudicados en 2009 para los túneles del tramo
comprendido entre Dos Hermanas y Coria han supuesto una inversión de 80 millones de
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euros, exponiendo que tras ser paralizadas las obras "en 2012", poco después de su
comienzo, los últimos estudios técnicos habrían revelado que el grado de "importante
impermeabilidad" en principio previsto en el terreno no es tal y "el suelo no se comporta según
lo previsto", lo que obliga a una modificación "radical" de las actuaciones, según defendía.
LA COMPARACIÓN DE HERRERO
En ese contexto, Herrero reiteraba que un proyecto de puente es "infinitamente más fácil" de
acometer que uno correspondiente a un túnel, requiere menos tiempo y resulta más
económico.
A continuación, anunciaba la decisión de licitar la redacción de un nuevo estudio informativo o
"anteproyecto de soluciones" que contemple para el proyecto un nuevo diseño de túneles "más
largos", de unos cinco kilómetros en vez de 2,7 para superar la zona de "expansión" del río;
así como también "cuatro alternativas" de trazado para un posible puente de una longitud de
hasta 6,5 kilómetros, para así "decidir cuál es la mejor solución".
En ese contexto, Miguel Rus ha puesto de relieve que "por fin se haya tomado una decisión"
respecto a este proyecto, porque "la obra de los túneles estaba paralizada" desde muchos
años atrás.
"LO IMPORTANTE ES QUE HA SIDO DESBLOQUEADO"
Frente a la controversia relativa a si dicho tramo contará con túneles como inicialmente fue
proyectado o finalmente prevalecerá la opción de los puentes, Miguel Rus, portavoz también
de la plataforma 'Por y Para una Sevilla con Futuro. SevillaYA', que aglutina a más de cien
entidades de la sociedad civil en demanda de las infraestructuras y equipamientos necesarios
para la provincia; ha defendido que "lo importante" es que el proyecto "ha sido desbloqueado".
"Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40", ha enfatizado, indicando que le
"da igual que sea por arriba o por abajo", en alusión a las opciones barajadas, pues su
reclamación es que las obras "se inicien" de una vez.
Precisamente por eso, ha reclamado al Ministerio de Transportes, ahora dirigido por la
socialista Raquel Sánchez, quien recientemente mostraba su "compromiso" con este proyecto,
que el mismo cuente pronto con fechas "de inicio y de terminación", además de con
"compromisos presupuestarios fijos y estables".
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Miguel Rus defiende que "lo importante" del paso sur de la SE-40
es "que se ha desbloqueado" y urge a iniciarlo
original
"Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40"
SEVILLA, 1 (EUROPA PRESS)
El presidente de la Confederación Empresarial Sevillana (CES), Miguel Rus, ha defendido que
respecto al tramo de la autovía metropolitana SE-40 comprendido entre Dos Hermanas y Coria
del Río, destinado a salvar el cauce navegable del Guadalquivir y cuya redefinición técnica
promueve actualmente el Ministerio de Transportes, "lo importante es que el proyecto ha sido
desbloqueado" tras años y años sin novedades tangibles. A tal efecto, ha reclamado al
Ministerio que cuanto antes fije fechas "de inicio y terminación" de las obras, así como
"compromisos presupuestarios estables".
En una entrevista con Europa Press, Miguel Rus ha valorado la situación del proyecto del
tramo de la SE-40 comprendido entre Dos Hermanas y Coria, después de que en mayo, el
Ministerio de Transportes contratase una nueva redacción del anteproyecto y un nuevo estudio
de impacto ambiental, para definir un nuevo diseño de los túneles inicialmente planeados para
dicho tramo, con un trazado más largo de unos 2,3 kilómetros adicionales; y comparar esta
solución con cuatro alternativas de puente. Ello, al objeto de adoptar una nueva decisión sobre
qué tipo de infraestructura acometer para materializar este tramo.
MÁS DE "25 AÑOS" CON LA SE-40
A la hora de justificar la decisión de definir un nuevo diseño para este tramo de la SE-40,
frente a los contratos adjudicados en 2009 para los túneles, el director de Carreteras del
Ministerio de Transportes, Javier Herrero, admitía los "25 años" de gestiones y trámites que
acumula el proyecto de la autovía SE-40, que actualmente cuenta con 38 kilómetros en
servicio de los más de 77 del trazado planeado.
Del mismo modo, reconocía que los contratos adjudicados en 2009 para los túneles del tramo
comprendido entre Dos Hermanas y Coria han supuesto una inversión de 80 millones de
euros, exponiendo que tras ser paralizadas las obras "en 2012", poco después de su
comienzo, los últimos estudios técnicos habrían revelado que el grado de "importante
impermeabilidad" en principio previsto en el terreno no es tal y "el suelo no se comporta según
lo previsto", lo que obliga a una modificación "radical" de las actuaciones, según defendía.
LA COMPARACIÓN DE HERRERO
En ese contexto, Herrero reiteraba que un proyecto de puente es "infinitamente más fácil" de
acometer que uno correspondiente a un túnel, requiere menos tiempo y resulta más
económico.
A continuación, anunciaba la decisión de licitar la redacción de un nuevo estudio informativo o
"anteproyecto de soluciones" que contemple para el proyecto un nuevo diseño de túneles "más
largos", de unos cinco kilómetros en vez de 2,7 para superar la zona de "expansión" del río;
así como también "cuatro alternativas" de trazado para un posible puente de una longitud de
hasta 6,5 kilómetros, para así "decidir cuál es la mejor solución".
En ese contexto, Miguel Rus ha puesto de relieve que "por fin se haya tomado una decisión"
respecto a este proyecto, porque "la obra de los túneles estaba paralizada" desde muchos
años atrás.
"LO IMPORTANTE ES QUE HA SIDO DESBLOQUEADO"
Frente a la controversia relativa a si dicho tramo contará con túneles como inicialmente fue
proyectado o finalmente prevalecerá la opción de los puentes, Miguel Rus, portavoz también
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de la plataforma 'Por y Para una Sevilla con Futuro. SevillaYA', que aglutina a más de cien
entidades de la sociedad civil en demanda de las infraestructuras y equipamientos necesarios
para la provincia; ha defendido que "lo importante" es que el proyecto "ha sido desbloqueado".
"Se ha adjudicado el estudio para definir las soluciones constructivas. Sobre esas soluciones,
lo que queremos los sevillanos es que se acabe la SE-40", ha enfatizado, indicando que le
"da igual que sea por arriba o por abajo", en alusión a las opciones barajadas, pues su
reclamación es que las obras "se inicien" de una vez.
Precisamente por eso, ha reclamado al Ministerio de Transportes, ahora dirigido por la
socialista Raquel Sánchez, quien recientemente mostraba su "compromiso" con este proyecto,
que el mismo cuente pronto con fechas "de inicio y de terminación", además de con
"compromisos presupuestarios fijos y estables".
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Un operario con una máquina con la que se están realizando los sondeos en una imagen de archivo  // ABC

LUIS MONTOTO  

SEVILLA 

En las inmediaciones de Escacena se 

está llevando a cabo una exploración 

geológica que muestra cuáles son las 

claves de la minería moderna. El es-

cenario de operaciones es un espacio 

de un centenar de hectáreas distri-

buidas en cuatro fincas. Allí, tras uti-

lizar técnicas no invasivas para de-

terminar qué configuración puede te-

ner el subsuelo (con prospecciones 

magnéticas y el análisis de imágenes 

tomadas por drones), llega el momen-

to de aplicar la cirugía final. Una má-

quina de perforación introduce un ci-

lindro rotatorio en la tierra y se ob-

tiene así una muestra de las distintas 

capas que se esconden bajo la super-

ficie. 

«Si la finca es una tierra de labor 

se espera a que concluya cualquier 

actividad agrícola, se eligen aquellas 
áreas que no dañen la vegetación y se 

restituye cualquier tipo de alteración 

cuando finaliza el sondeo en coordi-

nación con los propietarios del terre-

no», apunta Jim Royall, vicepresiden-

te de exploración de Pan Global Re-

sources. 

Esta compañía tiene los derechos 

de exploración sobre la zona conoci-

da como La Romana, en el sur de la 

Faja Pirítica, «una de las zonas me-

talogénicas más importantes del mun-

do». Su objetivo es determinar cuál 

es la composición geológica, qué mi-

nerales contiene y cómo se distribu-

yen. Pan Global es lo que se denomi-

na en el sector como una empresa ‘ju-

nior’, es decir, una compañía que se 

dedica a identificar si existe poten-

cial geológico. Localizan una zona 

con posibles recursos, buscan inver-

sores en mercados como Toronto, 

Londres, Sidney y se ponen manos a 

la obra. «La tasa de proyectos que des-

pués se convierten en una explota-

ción minera es muy baja, de apenas 

el 5%; para nosotros ahora lo más im-

portante es que haya una investiga-

ción muy rigurosa», remarca este geó-

logo británico asentado en Valverde 

del Camino. Ese 5% que sigue adelan-

te lo suele hacer de la mano de nue-

vos inversores o empresas que apor-

tan el capital necesario.  

Una larga historia 
En la Faja Pirítica ha existido activi-

dad minera de forma casi ininterrum-

pida desde hace más de 5.000 años. 

En las últimas décadas del siglo XX 

era usual entre los mineros más ex-

perimentados que afirmasen que to-

dos los grandes yacimientos activos 

«ya estaban descubiertos por los ro-

manos». 

No había ninguna gran mina en 

operación en cuyo entorno no aflora-

ran antiguos vestigios del Imperio, 

como excavaciones superficiales, es-

trechas e intrincadas galerías, útiles 

herrumbrosos y negras escorias del 

tratamiento en los hornos metalúr-

gicos. Ha sido en tiempos relativa-

mente recientes cuando las investi-

gaciones más allá de esos indicios his-

tóricos han arrojado resultados 

Un día en la 
exploración para 
hallar los metales  
del futuro
∑ La firma Pan Global está realizando 

sondeos en el entorno de Escacena 
para identificar su potencial  

∑ En los últimos años se están 
descubriendo nuevos recursos en la 
Faja Pirítica, que cruza Sevilla y Huelva
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El geólogo Jim Royall, en el centro, junto al equipo de Pan Global  // ABC

Un programa informático recoge todos los datos de las exploraciones  // ABC

La compañía ha realizado más de setenta sondeos hasta el momento  // ABC

prometedores. Una de las minas en 
las que no hubo ningún tipo de acti-
vidad anterior fue Cobre Las Cruces, 
un proyecto de investigación que co-
menzó en 1993 y que se convirtió en 
una mina quince años más tarde; y 
en la provincia de Huelva ocurrió algo 
parecido hace un lustro con la deno-
minada Mina Magdalena (descubier-
ta por Matsa). 

«Las margas le ocultaron estos me-
tales a los romanos», afirma Royall. 
En este área de la provincia de Sevi-
lla la historia de la geología ha dis-
puesto que exista, sobre los depósi-
tos de minerales metálicos, una grue-
sa capa de arcilla, ya que en su 
momento estas tierras fueron parte 
del fondo marino. «Los romanos de-
tectaban las mineralizaciones que es-
taban muy cercanas a la superficie, 
ésta en la que estamos ahora estaba 
próxima, pero escondida». Hoy se pue-
den estudiar formaciones geológicas 
a más de 2.000 metros de profundi-
dad, de ahí que los nuevos mineros 
afirmen que la gran mina andaluza 
está aún por descubrir. 

En el caso de Pan Global, bajo la 
capa de margas, han detectado «una 
zona continua de mineralización de 
cobre poco profunda que se extiende 
en varias direcciones». La campaña 
ha incluido hasta ahora más de se-
tenta sondeos y proseguirá hasta al-
canzar el centenar. «Es una actividad 
en la que nos apoyamos exclusiva-
mente en proveedores locales, por-
que la minería actualmente no se en-
tiende si no sirve como un factor de 
crecimiento para la economía del en-
torno». 

La fotografía del subsuelo 
En un almacén en la localidad de Az-
nalcóllar está el ‘corazón’ de todas las 
investigaciones. Allí se custodian los 
testigos de cada una de las muestras 
que se han realizado en la tierra, se 
documenta su posición GPS, su pro-
fundidad, y se analizan todos los de-
talles. «Miramos la litología, las alte-
raciones, la densidad, la masa...» y to-
dos estos datos se introducen en un 
sistema informático en el que se per-
fila cómo se disponen los recursos 
minerales bajo la superficie de la tie-
rra. Con la documentación histórica, 
los estudios geofísicos y toda la in-
formación que aportan los sondeos 
perfilan así una fotografía en tres di-
mensiones del subsuelo. 

Pan Global no es la primera com-
pañía que investiga en esta zona. A 
inicios de los ochenta la estadouni-
dense Exxon hizo numerosas explo-
raciones entre Sevilla y Huelva. En el 
caso de La Romana se realizaron en 
aquella época diez sondeos. «Tam-
bién hemos hecho una labor casi de 
arqueología para buscar toda la in-
formación preexistente; tratamos de 
contactar con profesionales que es-
tuvieran vinculados a esos estudios 
o saber si queda algún documento en 
los archivos», recuerda Royall. En este 
caso fue con poco éxito, ya que ape-
nas hallaron nada, salvo algún docu-
mento rescatado de la litoteca de Pe-
ñarroya (una instalación del Institu-

to Geológico y Minero que almacena 
los testigos de más de 12.000 sondeos 
realizados en España). Lo poco que 
encontraron, unido al conocimiento 
de la zona de algunos expertos loca-
les, resultó suficientemente alenta-
dor como para plantear una campa-
ña de investigación.   

Hay mineral, pero ¿habrá mina? 
Royall recuerda una frase que escu-
chó en una exploración minera que 
se desarrolló en el desierto del Kala-

hari. «Era un entorno muy duro, ha-
bía una gran nubosidad y necesitá-
bamos planificar bien la semana, así 
que le pregunté a un lugareño si llo-
vería en los próximos días; su respues-
ta no se me ha olvidado: me dijo que 
detrás del humo siempre hay fuego, 
pero tras cada nube puede haber llu-
via... o no». En este sector se puede 
aplicar siempre esta reflexión. «De-
trás de cada masa de mineral, por pro-
metedora que parezca, no tiene por 
qué haber una mina, ya que la renta-
bilidad futura de una explotación de-
pende de numerosos factores». 

En el almacén de Aznalcóllar hay 
actualmente una veintena de profe-
sionales. Este sector es internacional, 
tanto por el origen de los inversores 
—Pan Global es una compañía que co-
tiza en Toronto— como por la proce-
dencia de sus profesionales, algunos 
de los cuales vienen de Bulgaria o Bra-
sil. Incluso los que son españoles han 
pasado la mayor parte de su vida la-
boral en proyectos en el extranjero. 

Al margen del porvenir que tenga 
el proyecto de Pan Global, en los pró-
ximos años se va a intensificar el in-
terés por indagar el potencial del sub-
suelo de la Faja Pirítica. Hace dos me-
ses se constituyó Denarius Silver para 
investigar la mina Lomero Poyatos 
en Huelva, y se están cociendo nue-
vas iniciativas. La expansión del co-
che eléctrico y de los parques solares 
requieren de manera intensiva cobre 
y otros metales, y en el caso del en-
torno de pueblos como Aznalcóllar, 
Escacena o Guillena hay una tradi-
ción minera de largas décadas. «De-
bemos verlo como una oportunidad 
de crear riqueza y empleo local», re-
cuerda Royall.     

El valor minero y geológico de 
la Faja Pirítica Ibérica es 
conocido internacionalmente, 
no solo por haber sido objeto 
del deseo de numerosas 
civilizaciones a través del 
tiempo desde hace más 5.000 
años, sino por el interés que 
despierta entre colectivos de 
lo más diverso gracias a sus 
especiales características, que 
la convierten en una zona 
única en el mundo. Ocupa 250 
kilómetros de extensión y está 
considerado como uno de los 
mayores yacimientos de 
sulfuros masivos polimetáli-
cos que hay en la Tierra. 
Incluye más de 80 yacimien-
tos y, aunque no disponemos 
de datos exactos sobre la 
cantidad de mineral que se ha 
podido extraer históricamen-
te de esta zona, sí sabemos 
que los recursos potenciales 
en yacimientos mineros en 
esta localización se estiman 
en miles de millones de 
toneladas. 

Una región con un 
enorme potencial 
geológico

Las empresas ‘junior’      
son las que se dedican           
a la investigación en    
zonas con potencial  

El caso de Cobre Las Cruces 
mostró el potencial de esta 
zona para desarrollar 
nuevos proyectos
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

A
 mediados del año 2011, el 

mercado central de abastos 

de Sevilla, Mercasevilla, ha-

cía público que entraba en 

causa legal de disolución por una «ab-

soluta falta de liquidez». La negligen-

te y corrupta gestión de sus respon-

sables durante años, destapada en 

marzo de 2009 por ABC mediante 

unas grabaciones en las que se pedían 

comisiones ilegales —que dieron ori-

gen el ‘caso Mercasevilla’ y luego al 

ingente ‘caso ERE’—, provocaron que 

la sociedad controlada por el Ayun-

tamiento sevillano estuviese prácti-

camente en quiebra. Diez años des-

pués, la situación se ha revertido com-

pletamente y puede afirmarse que se 

ha obrado el milagro económico en 

la lonja, que ha pasado en este perio-

do de tiempo relativamente breve de 

estar en la ruina a presentar unas 

cuentas saneadas e incluso sus pri-

meros beneficios.  

Gracias a los planes de viabilidad 

puestos en marcha en los últimos 

años se ha podido salir del atollade-

ro en el que el gobierno municipal so-

cialista de Alfredo Sánchez Monte-

seirín fue metiendo a la sociedad pú-

blica por su nefasta gestión, que aca-

bó en los tribunales de Justicia con 

condenas a los dos principales res-

ponsables de la compañía, Fernando 

Mellet y Daniel Ponce. Ambos fueron 

incluso sentenciados por cohecho tras 
destaparse el famoso escándalo de 

Mercasevilla y el intento de cobro de 

comisiones ilegales de empresarios 

para montar en la lonja una escuela 

de hostelería. Esa espiral de corrup-

ción llevó luego a promover hasta dos 

expedientes de regulación de empleo 

en cuatro años, 2003 y 2007, cuyas 

irregularidades acabaron destapan-

do toda una red de corrupción a ni-

vel autonómico que acabó converti-

da en el mayor escándalo judicial de 

la historia de Andalucía, el ‘caso ERE’, 

y supuso la imputación de dos expre-

sidentes de la Junta, Manuel Chaves 

y José Antonio Griñán. De aquella 

quiebra de la sociedad mercantil se 

ha pasado a una situación saneada.  

En 2011 se tocó fondo al entrar en 

causa legal de disolución dada la pe-

nosa gestión financiera, pero tras 

El ‘milagro’ de Mercasevilla: de la 
quiebra al beneficio en diez años
∑ La corrupción llevó a la lonja sevillana 

a anunciar en 2011 que estaba en causa 
de disolución con números dramáticos  

∑ En 2016 el mercado entró en concurso 
de acreedores y el Plan de Viabilidad de 
2018 ha logrado reflotarlo en tres años

Acceso principal del mercado central de abastos de Sevilla, Mercasevilla, que ha mejorado ostensiblemente sus cifras financieras  // J. M. SERRANO

L
a situación en el mer-
cado central sevillano 

es radicalmente opues-

ta a la que sufría poco des-

pués de destaparse el escán-

dalo de corrupción en su di-

rección. Hace apenas diez 

años, las posibilidades de su-

pervivencia de la lonja como 

organismo público eran muy 

escasas, pero tanto el Ayun-

tamiento como Mercasa op-

taron por la resistencia y la 

economía de guerra. Y ha 

funcionado. El plan de via-

bilidad enderezó el rumbo y 

la gestión de los últimos años 

ha traído de nuevo los pri-

meros beneficios. El trabajo 

merece un aplauso.

Del revés 

ADRIANO
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aguantar con ‘respiración asistida’ y 

el control externo del ente estatal 

Mercasa (el otro gran accionista de 

la compañía) durante un par de años, 

Mercasevilla decidió ejecutar en 2013 

el Plan de Viabilidad que había sido 

planteado de forma reiterada a lo lar-

go de la historia de la empresa pero 

que nunca se había llevado a cabo. En 

esos últimos años se hizo más nece-

sario que nunca y el gobierno local 

del popular Juan Ignacio Zoido em-

prendió todos los trámites que per-

mitieran salvar a un mercado central 

tocado de muerte. La empresa públi-

ca de abastecimiento comenzó a ex-

perimentar una profunda transfor-

mación y a ir alcanzando el equilibrio 

de explotación por primera vez en 

más de 20 años, lo que permitió la ac-

tualización y remodelación necesa-

rias para el desarrollo de su activi-

dad de forma competitiva. Con una 

inversión de 500.000 euros, se mo-

dernizaron las instalaciones, reali-

zándose los trabajos principales en 

el perímetro de los muelles de las na-

ves de las frutas. También se llevó a 

cabo la reposición del suelo de la nave 

del Barranco, la instalación de nue-

vos controles de acceso al mercado y 

la habilitación de un nuevo aparca-

miento para 200 plazas.  

Pero las deudas y pagos pendien-

tes seguían siendo un lastre enorme. 

Ante esa tesitura de fondo, aunque 

ya con una dinámica algo más posi-

tiva y viento de cola del mandato an-

terior, el siguiente gobierno munici-

pal, el del socialista Juan Espadas, 

tuvo que terminar solicitando el con-
curso de acreedores en 2016 por la 

acumulación de pérdidas, una situa-

ción que se ha cerrado hace sólo va-

rios meses como colofón de una re-

cuperación definitiva. A finales de 

abril, el Tribunal de Instancia Mer-

cantil de Sevilla declaró «cumplido 

íntegramente» el convenio de acree-

dores del mercado central, lo que su-

ponía levantar el concurso de acree-

dores (la antigua figura de la suspen-

sión de pagos) que la sociedad 

mayorista presentó con carácter vo-

luntario y de acuerdo con la Ley Con-

cursal en abril de 2016 y cuyo conve-

nio de acreedores fue aceptado por 

la junta de acreedores y aprobado por 

una sentencia del Juzgado Mercantil 

número 2 del 23 de julio de 2018. 

La decisión judicial llegó después 

de que la sociedad enviase en marzo 

el informe final mediante el que re-

solver y levantar definitivamente el 

concurso, acreditando que todos los 

compromisos asumidos con los acree-

dores se habían satisfecho. Cinco años 

después, se ha resuelto ese concurso 

y el que era uno de los asuntos más 

espinosos y complejos que se encon-

tró el gobierno local del socialista 

Juan Espadas a su llegada al poder en 

junio de 2015. La gestión, en este sen-

tido, ha sido bastante eficaz en un 

plazo relativamente corto de tiem-

po, básicamente en los tres o cuatro 

últimos años. El plan de pagos acor-

dado en el convenio de acreedores y 

aprobado por el juzgado alcanzaba 

los 22,4 millones de euros entre 2018 

y 2020. Todo se ha abonado, como 

han ratificado los juzgados. Se ha 

«cumplido rigurosamente con el plan 

de pagos contenido en el convenio de 

acreedores», según destacó el propio 

Ayuntamiento, financiándose de 

acuerdo con el Plan de Viabilidad 

aprobado en 2018. El reequilibrio pa-

trimonial de la sociedad se ha logra-

do por dos vías. Una, los resultados 

positivos generados por la gestión de 

las actividades de la sociedad en sí. 

Y dos, por las aportaciones al capital 

social realizadas por los dos grandes 

accionistas, el Ayuntamiento y Mer-

casa, presente en todas las grandes 

lonjas españolas. 

Un vuelco en las cuentas 

Mercasevilla incurrió hasta el ejerci-

cio 2017 en unas pérdidas significa-

tivas por culpa de la gestión negli-

gente de sus antiguos responsables, 

lo que provocó que el patrimonio neto 

en ese ejercicio alcanzara la cifra ne-

gativa de -9,2 millones de euros y que 

se solicitara de manera voluntaria el 

citado concurso de acreedores. Pero 

el último balance oficial es llamati-

vo, no obstante. A fecha de 31 de di-

ciembre de 2020, el vuelco ha sido es-

pectacular, puesto que además de su-

mar su tercer ejercicio consecutivo 

con beneficio, éste supera ya el me-

dio millón anual (527.000 euros) y el 

patrimonio neto ha alcanzado la can-

tidad de 16,7 millones (600.000 euros 

más que en 2019). A su vez, el endeu-

damiento ha pasado de los 31,1 mi-

llones de euros de 2017 a sólo 4,5 mi-

llones en 2020, en su mayoría a cor-

to plazo para garantizar el normal 

desarrollo de la actividad. La tesore-

ría también ha pasado de los 712.000 

euros de 2019 a los 3,6 millones del 

último ejercicio cerrado, mientras 

que el pago a proveedores ha varia-

do pasando de 14,8 días de 2019 a 9,7 

días. Las grandes cifras de la socie-

dad han mejorado ostensiblemente, 

dando forma a esa especie de ‘mila-

gro’ económico.

El director gerente del ‘merca’, 
Fernando Mellet, se fue en 
febrero de 2009 de la compañía 
alegando «motivos persona-
les» y siendo aplaudido por los 
responsables municipales 
(PSOE-IU). Pero el mes ante-
rior ya se habían producido las 
reuniones de él y de su adjunto, 
Daniel Ponce, con los empresa-
rios en las que los responsables 
de la lonja pidieron una 
comisión de 450.000 euros a 
cambio de concederles la 
escuela de hostelería que se iba 
a poner en marcha merced a 
una ayuda de la Consejería de 
Empleo de 900.000 euros. A 
finales de 2014, el Tribunal 
Supremo confirmó la condena 
para ambos directivos de 21 
meses de inhabilitación y 
600.000 euros de multa por un 
delito de cohecho tras intentar 
sobornar a esos empresarios, 
quedando también absuelto de 
forma definitiva el que había 
sido delegado provincial de 
Empleo en 2009, el socialista 
Antonio Rivas, al que se 
condenó en primera instancia 
y luego absolvió el TSJA.

Dos condenados 
por una gestión 
llena de corrupción

En 2003 y 2007 la lonja 
aprobó dos ERE cuyas 
irregularidades fueron 
la base judicial del ‘caso 
ERE’ en toda Andalucía 

A los dos directores del 
mercado central, Mellet 
y Ponce, se les condenó 
por pedir comisiones 
ilegales a empresarios
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S. L. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla ha contra-

tado la siguiente fase programada en 

la Ronda de Tejares una vez culmina-

da la construcción del nuevo colector, 

la renovación de acerados y calzada, 

la ampliación de los espacios peatona-

les, y áreas ajardinadas y zonas verdes 

y la implantación del sentido único de 

la circulación. El proyecto complemen-
tario consensuado con los residentes 

del entorno supone una inversión de 

167.000 euros e incluirá mejoras en es-

pacios públicos, mobiliario urbano y 

más arbolado. En el último trimestre 

del año están programadas además las 

plantaciones de arbolado comprome-

tidas por parte de Emasesa. 

Concretamente, se intervendrá en 

el tramo comprendido entre las calles 

Fray Tomás de Berlanga-Virgen de las 

Torres y San Vicente de Paúl. Se va a 

configurar una sección de calle de 13,50 

metros de ancho compuesta por ban-

das de aparcamiento en batería en am-

bos lados de 4,50 metros cada uno y 

calzada de sentido único también de 

4,50 metros de ancho. Para ello, parte 

de la calzada existente pasa a ser apar-

camiento, por lo que se amplía el ace-

rado ocupando parte del aparcamien-

to de hormigón existente. 

En cuanto a los acerados, se renue-

va completamente el pavimento de es-

tos tramos. En los espacios más abier-

tos de las esquinas se ha incluido la 

plantación de seis nuevos árboles de 

la especie Sophora Japónica para dar 

sombra, bajo los que se colocarán ban-

cos individuales para descanso de 

usuarios. También se instalarán mar-

molillos en todos los vados peatona-

les para evitar la invasión de los vehí-

culos. Para conseguir una mejor ilu-

minación, se instalarán dos proyectores 

en los pasos de peatones. En segundo 

lugar, en el tramo bajo el puente de la 

avenida de Coria, la calzada se reduce 

a 3,50 m de ancho debido a la pila del 

puente, utilizando sólo uno de los ca-

rriles existentes. El otro carril junto 

con la isleta de la pila se integrará con 

el acerado existente. Por otro lado, se 

amplía el vallado del parque adyacen-

te quedando incluída esta zona en el 

parque de la barriada La Dársena. Tan-

to en la nueva zona anexionada a este 

parque como en el paso de peatones, 

se instalará un proyector de luz. 

El pasillo peatonal en tramo de la 

avenida de Coria entre Ronda de Teja-

res y esquina José León Sanz se pavi-

mentará con adoquines de hormigón 

con terminación granallada de varias 

tonalidades y diferentes formatos. Tam-

bién está prevista la colocación de im-

bornales para un drenaje correcto. 

En cuanto al paseo peatonal existen-

te a lo largo de la Ronda de Tejares, a lo 

largo del pie del talud de la carretera 

del muro de defensa existe un muro de 

hormigón de unos 50-70 centímetros 

de altura y más de un kilómetros de lon-

gitud, en el que se ha previsto la demo-

lición de los bancos de hormigón exis-

tentes, el recrecido y reparación del 

mismo en los puntos que sean necesa-

rio y la limpieza superficial con chorro 

de arena en toda su longitud. También 

se va dotar de mobiliario urbano todo 

el recorrido del nuevo paseo con asien-

tos, papeleras y aparcabicis. 

Tras la finalización de la obra del 

colector de Emasesa y la reurbaniza-

ción de la Ronda de Tejares se han com-

pletado de forma progresiva las plan-

taciones de jardinería y árboles pre-

vistas. En paralelo, Urbanismo impulsa 

este proyecto complementario de me-

jora urbana.

El Ayuntamiento contrata una 
nueva fase de las obras en Tejares

∑ Tras la instalación     
del colector y la 
reurbanización, ahora 
colocarán el mobiliario

La Ronda de Tejares reabrió al tráfico hace algunas semanas, aunque aún falta la instalación del mobiliario  // ABC

Emvisesa ha puesto en 
marcha un programa de 
trabajos de limpieza, desbro-
ce, poda, desratización y 
tratamientos herbicidas en 
solares de su propiedad o 
gestionados por la empresa 
municipal en los que están 
programados proyectos 
dentro del Plan Municipal de 
Vivienda. Este programa, que 
afecta a un total de 20 solares, 
ha salido a licitación por un 
presupuesto base de licitación 
de 29.493,75 euros. El Ayunta-
miento ha ejecutado una 
primera actuación de limpie-
za y preparación del solar 
anejo al edificio CREA.

Plan para limpiar 
los 20 solares para 
nuevas viviendas
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E. S. SEVILLA  

Grupo Insur obtuvo un beneficio de 

tres millones de euros en los prime-

ros seis meses del año, lo que repre-

senta un alza del 19,3% respecto al 

mismo periodo del año pasado, im-

pulsado por el buen comportamien-

to de todas las actividades del gru-

po, en especial la promoción, que re-

gistró cifras récord de formalización 

de preventas. 

En concreto, éstas alcanzaron los 

86,4 millones de euros, un 93,3% más 
que en el primer semestre de 2020, 

superando incluso las cifras que se 

registraban antes de la pandemia, 

con un crecimiento del 79,3% respec-

to al primer semestre de 2019. 

El grupo ha invertido 30,5 millo-

nes de euros en la compra de nuevos 

solares en Madrid, Sevilla y Málaga 

para nuevas promociones. En las dos 

primeras ciudades desarrollará 624 

nuevas viviendas y en la última un 

edificio terciario de oficina de 9.500 

metros cuadrados de edificabilidad. 

Tasa de ocupación 
Por otra parte, la cifra de negocio de 

la actividad de arrendamientos se si-

tuó en 7,3 millones de euros a cierre 

de junio, con un incremento del 15,6% 

respecto del mismo período de 2020. 

A pesar del Covid-19, ha comerciali-

zado nuevas superficies por un total 

de 6.125,9 metros cuadrados. De esta 

forma, la tasa de ocupación, que es 

del 88,3%, y la renta anualizada de los 

contratos en vigor, de 17,2 millones, 

se mantuvieron en niveles muy simi-

lares al cierre de 2020.  

Grupo Insur cuenta en este mer-

cado con una cartera de 134.578 me-

tros cuadrados de oficinas y locales 

comerciales y más de 3.000 plazas de 

aparcamientos, con un valor razona-

ble de 367,3 millones de euros. 

Las cifras de negocio de las acti-

vidades de construcción y gestión se 
situaron en 13,9 millones y 1,7 millo-

nes, respectivamente, con incremen-

tos del 81 y 1,9% frente al mismo pe-

riodo del año anterior. 

El resultado de explotación del 

conjunto del grupo también creció 

un 16,2%, hasta 7,1 millones de euros, 

al mismo tiempo que el resultado 

bruto de explotación (Ebitda) se im-

pulsó un 18,4 por ciento, hasta 9,2 mi-

llones de euros. 

El resultado financiero negativo 

se situó en tres millones de euros, un 

9,6% superior debido, en parte, al ma-

yor endeudamiento derivado de las 

nuevas inversiones en capex y com-

pras de solares. Así, la deuda finan-

ciera neta asciende a 224,5 millones, 

un 7,5% más respecto del cierre del 

ejercicio 2020.

Grupo Insur gana  
un 19,3% más en el 
primer semestre y 
marca récord en 
preventas

EJERCICIO 2021
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El cupón del 4 de agosto está dedicado a Mercasevilla
original

El cupón del 4 de agosto está dedicado a Mercasevilla

La ONCE se suma a la celebración del 50 Aniversario de Mercasevilla dedicando el sorteo del
cupón del próximo jueves, 4 agosto, a este "medio siglo de profesionalidad y de servicio a la
ciudad de Sevilla", según ha destacado el subdelegado territorial de la ONCE en Andalucía,
Ceuta y Melilla, José Antonio Toledo.Toledo ha presentado hoy la imagen de este cupón, al
director de Mercasevilla,  José Ramón Navarro. Cinco millones y medio de cupones llevan
como motivo una imagen un bodegón de frutas y pescados con la imagen corporativa central
de este aniversario y quieren poner en valor "la calidad en el trabajo que conforman
proveedores, colaboradores y clientes y que constituye un sector estratégico clave para la vida
de la ciudad".
José Antonio Toledo se mostró "especialmente orgulloso", dijo, "de vincular una vez más el
nombre de Sevilla, en esta ocasión a través de Mercasevilla, al ser más querido de la ONCE,
su cupón, que es un instrumento de solidaridad de primera magnitud en España y más aún en
tiempos tan cargados de dificultades como los que atravesamos", destacó Toledo. A su juicio,
este medio siglo de la principal mayorista de alimentación de la capital andaluza "demuestra
también  la profesionalidad en la gestión y el buen hacer de los sevillanos en un sector que es
fundamental para su bienestar social".
"La pandemia nos ha puesto a prueba a todos como sociedad, y  Mercasevilla ha estado a la
altura del desafío que teníamos por delante, así que este cupón es también nuestra forma de
daros las gracias por no fallarnos en estos meses tan adversos y difíciles para todos”, subrayó.
Mercados centrales de abastecimiento de Sevilla (Mercasevilla) es una sociedad 100% pública
dependiente del Ayuntamiento de Sevilla y de la sociedad estatal Mercasa responsable de
coordinar el abastecimiento y la comercialización de productos alimenticios a una población
total por más de 2,5 millones de euros. Están vinculadas a su actividad de forma directa 170
empresas y más de 2.000 minoristas. A sus instalaciones acuden diariamente más de 4.500
vehículos que distribuyen las mercancías a grandes superficies, cadenas de supermercados,
mercados de abasto, comercio tradicional y restauración.
La creación de Mercasevilla fue aprobada por el Pleno del Ayuntamiento de Sevilla el  9 de
mayo de 1971  y fue inaugurada el 8 de junio de ese mismo año. Durante el pasado año, con
motivo de la crisis sanitaria, desempeñó un papel clave a la hora de garantizar la distribución
alimentaria durante el confinamiento.
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RAMÓN ROMÁN 
SEVILLA 

L
a quinta ola del coronavirus si-
gue su curso en Sevilla. Con al-
gún que otro altibajo, pero con 
una tendencia claramente as-

cendente, el pico de esta fase de la pan-
demia parece no haber llegado toda-
vía, aunque es cierto que los especia-
listas creen que la curva puede 
comenzar a aplanarse en los próximos 
días antes de que dé inicio la línea des-
cendente. Aun así, esto son conjeturas 
y, de momento, los análisis sólo se pue-
den hacer con los datos ya existentes. 
Y estos, aunque en el número de con-
tagiados son negativos, invitan al op-
timismo de cara a recuperar la norma-
lidad de antes más pronto que tarde. 
Más allá de los casos de positivos en 
Covid, los de personas hospitalizadas 
y en la UCI han descendido notable-
mente. Como ocurre con los falleci-
mientos, los cuales han bajado de for-
ma drástica si se hace una compara-
ción con los de la tercera ola, la más 
letal hasta la fecha.  

Es cierto que el objetivo debe ser 
que no haya ninguna muerte, pero 
también hay que recordar que hace 
no mucho se contaban por miles en 
España y que ahora el número es muy 
inferior. Y lo mismo pasa en Sevilla 
donde, evidentemente, los guarismos 
eran más bajos pero proporcional-
mente igual de duros y dramáticos. 
Por eso es una gran noticia que, tras 
la llegada de la vacuna y, sobre todo, 
con el paso de los meses y la inmuni-
zación de gran parte de la población, 
la cantidad de muertos se haya redu-
cido de forma radical.  

Tal es así que, si se hace una com-
paración de lo que va de la quinta ola 
con respecto a un tramo similar de la 
tercera, la que más daño hizo en Sevi-
lla, la tasa de fallecidos se ha reduci-
do en un 93,33 por ciento. La provin-
cia hispalense cerró el mes de julio, fe-
cha en la que se estima que se inició 
la quinta ola, con 23 vidas perdidas de-
bido al Covid, mientras que en el mis-
mo tramo de tiempo de la tercera fase 
de la pandemia, entre enero y febrero, 
hubo que lamentar 345 decesos.  

La efectividad de las diferentes va-
cunas ha sido clave para este cambio 
sustancial de tendencia. Y es que sólo 
hay que comparar datos de estos dos 
periodos para comprobar que la situa-
ción ha cambiado de forma notable 
para bien. Por ejemplo, por poner ca-
sos más clarificadores, el pasado 11 de 
febrero hubo 23 fallecidos en Sevilla, 
los mismos que en todo el mes de ju-
lio. Pero es que una jornada después, 
el 12 de febrero, se contabilizaron 28 
muertos, más que en todo lo que va de 
la quinta ola. Y es que, aunque repeti-
mos que lo ideal sería no tener que ha-
blar de vidas que se han perdido por 
una enfermedad, los guarismos en esta 
fase de la pandemia son, afortunada-
mente, radicalmente opuestos a los de 
meses atrás. 

Así, julio contó con hasta catorce 
días en los que no hubo que lamen-
tar decesos. Hubo una muerte en cin-
co jornadas diferentes, mientras que 
en seis hubo dos fallecimientos y en 
dos ocasiones se contabilizaron tres 
defunciones por día, la cifra más alta 
en 24 horas que se ha dado en la quin-
ta ola en Sevilla. En cambio, en el mis-
mo tramo, pero de enero y febrero, 
sólo hubo un día en el que no se re-
gistraron fallecimientos, mientras 
que fueron varios en los que hubo más 
de diez e, incluso más de veinte.  

Reflejo en el futuro 
De todos modos, es una realidad que 
todavía no se pueden lanzar las cam-
panas al vuelo y dar por finiquitada 
la pandemia. El coronavirus se ha 
mostrado ya como muy variante y son 
varias las cepas que todavía no se sa-
ben cómo pueden influir en la pobla-
ción a pesar del alto grado de vacu-
nación. Por ello, aunque en la provin-
cia haya 1.316.243 sevillanos con al 
menos una dosis y 1.108.432 que ya 
han logrado la pauta completa desde 
que comenzó la campaña, hay que se-
guir con la prudencia como bandera. 
Sólo hay que ver los datos de los úl-
timos balances de la Consejería de 
Salud de la Junta de Andalucía para 
ser conscientes de que el Covid está 
todavía muy presente en España, la 
comunidad y Sevilla.  

No hay que olvidar que en las dos 
últimas jornadas de julio en las que 
hubo datos, el viernes y el sábado de 
la semana pasada, fueron más de mil 
personas las que se contagiaron en la 
provincia hispalense. Ello significa 
que, aunque la vacuna haga efecto y 
mitigue las consecuencias de la enfer-
medad, se puede ver reflejado en el fu-
turo en mayores personas hospitali-
zadas, en situación de UCI e, incluso, 
en fallecimientos.  

De hecho, eso es lo que ha ocurrido 
en las últimas fechas, ya que hay que 
recordar que, tras los 1.059 nuevos po-
sitivos del sábado (y los 1.077 del vier-
nes), Sevilla superó la barrera de las 
200 personas hospitalizadas. En con-
creto, tras sumar 23 nuevos casos, al-
canzó los 206, lo que también tuvo su 
incidencia en la UCI, donde se regis-
traron 40 personas. Y, aunque no hubo 
que lamentar defunciones en el últi-
mo balance, hay que tener muy pre-
sente que, hasta la fecha, son ya 2.060 
las vidas que se han perdido en la pro-
vincia por culpa del Covid desde que 
la pandemia comenzara a tener pre-
sencia en España allá por los meses 
de febrero y marzo de 2020.  

Incidencia 
En cuanto a la tasa de incidencia, Se-
villa despidió el mes de julio con 425,7 
casos por cada 100.000 habitantes du-
rante los últimos catorce días, lo cual 

Los fallecimientos 
bajan un 93 por 
ciento con respecto 
a la ola más letal

∑ La vacuna contra el Covid se muestra 
muy efectiva al reducir drásticamente 
las muertes a pesar de que el número 
de contagiados sigue siendo elevado

Un sanitario se comunica con el exterior desde una sala aislada  // RAÚL DOBLADO

MUERTES EN LA QUINTA OLA 

23 
Fueron las personas que perdie-
ron la vida en los 31 días del 
último mes.   

MUERTES EN LA TERCERA OLA 

345 
Fallecidos hubo en el mismo 
periodo de tiempo pero entre los 
meses de enero y febrero.  

HOSPITALIZADOS 

206 
Contabilizó Salud al cierre de 
julio, tras sumar 23 nuevos casos 
el pasado sábado.  

CASOS EN LA UCI 

40 
Personas fueron las registradas 
en esta situación tras el último 
balance emitido por la Conseje-
ría de Salud de la Junta.

BALANCE DE JULIO
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coloca a la provincia como la séptima 

que mejor está afrontando esta ola den-

tro de Andalucía. Sólo Granada tiene 

unos números inferiores al contar con 

420,1. Y Málaga, la que peor situación 

tiene, alcanza los 849,7 casos. Si aten-

demos a los distritos sanitarios, el de 

la capital es el que tiene la tasa más 

alta, con 447,1. Le siguen el Aljarafe con 

436,8, Sevilla Norte con 425,4, Sevilla 

Este con 408,3 y Sevilla Sur con 382,5 

casos. Aun así, es previsible que, tras 

el parón del fin de semana, estas tasas 

varíen al alza en la jornada de hoy.D
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M. MOGUER 

SEVILLA/ MÁLAGA 

Andalucía tiene ya al 66 por ciento de 
su población mayor de 12 años inmu-
nizada contra el Covid-19. Así lo indi-
có ayer el presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno, tras la suelta de ejempla-
res de tortuga boba en la Costa del Sol. 
Moreno añadió que la previsión que 
tienen sobre la mesa es que «en diez 
o doce días» la comunidad alcanzará 
el objetivo de tener al 70 por ciento del 
censo mayor de 12 años vacunado con 
las dos dosis, lo que se considera el 
principio de la inmunidad de grupo. 

Este hito se alcanza, destacó el pre-
sidente andaluz, «dos o tres semanas 
antes» de lo que estaba previsto. Cabe 
recordar que, en principio la llegada 
de ese 70 por ciento de personas in-
munizadas no se esperaba hasta bien 
entrado agosto. Y aunque la variante 
Delta del Covid-19 puede hacer que se 
necesite ampliar un poco más la co-
bertura de vacunación para la inmu-
nidad de grupo, con el 70 por ciento 
de la población inmunizada ya se de-
berían notar los efectos del las vacu-
nas. 

Con la inmunidad de grupo ya en el 
horizonte, Andalucía acaba de supe-
rar las diez millones de vacunas ino-
culadas. Son exactamente 10,21 millo-
nes de pinchazos los que se han pues-
to en la comunidad desde que 
arrancase el plan de vacunación con-
tra el Covid-19 a finales de diciembre. 

Así, Andalucía tiene ahora mismo 
el 77,4 por ciento de su población ma-
yor de 12 años —la que puede recibir 
la vacuna— con al menos una dosis. 
Además, el 65,7 por ciento tiene ya la 
pauta completa.  

Turismo en pandemia 
Moreno también pronunció ayer so-
bre la ocupación turística, que cifró en 
torno al 62 por ciento en julio, «cua-
tro puntos por encima de lo previsto», 
señaló el presidente andaluz. Para 
agosto, desveló Moreno, los pronósti-
cos hablan también de un 60 por cien-
to de ocupación, aunque hay localida-
des «como Málaga capital o Nerja que 
pueden rozar el 90 por ciento», aña-
dió el presidente andaluz. 

«Son datos mejores que el año pa-
sado», valoró Moreno, pero «no llega-
mos a la etapa precovid». Aún así, «son 
datos alentadores», destacó.  

Moreno detalló que la gran mayo-
ría de los turistas que llegan ahora mis-
mo a la comunidad son nacionales, 
mercado en el que Andalucía es líder. 

Sí se echan en falta en el sector a los 
alemanes y franceses, señaló Moreno, 
así como a los británicos que, aunque 
ya pueden venir a Andalucía, no han 
llegado en la misma cantidad que otros 
años. 

El presidente andaluz relativizó el 
impacto que el toque de queda en lo-
calidades como Marbella o Estepona 
puede tener en las reservas turísticas 
porque «el ocio está abierto hasta las 
2 de la mañana». Después de esa hora, 
añadió Moreno, «no hay nada abierto 
así que lo lógico es que la gente se vaya 
a casa de 2 a 7». 

Moreno explicó que el principal ob-
jetivo del toque de queda es evitar el 
botellón, «que los chavales no se va-
yan a una nave, la playa o un parque» 

a beber. «Es una pena porque la gente 
joven tiene que divertirse y yo quiero 
que se diviertan», indicó, con la espe-
ranza de que, pasada una semana, se 
pueda levantar esta restricción. 

Por último, Moreno volvió a pedir 
que no sea la incidencia acumulada a 
dos semanas lo que mida el impacto 
de la pandemia y, por lo tanto, las me-
didas a cumplir por la población. Al 
menos que no sea solo ese medidor 

sino que se tengan en cuenta otros fac-
tores como «los hospitalizados, los 
muertos o las camas en UCI disponi-
bles en un territorio», planteó. Para el 
presidente andaluz medir la evolución 
de la pandemia con la incidencia «está 
obsoleto gracias a las vacunas». 

Mejora de datos 
También se pronunció ayer sobre la 
temporada turística el vicepresiden-
te de la Junta, Juan Marín, quien corri-
gió al alza la cifra dada por Moreno so-
bre la ocupación, que cifró en más del 
80 por ciento, 20 puntos más que lo 
que señaló el presidente andaluz.  

El vicepresidente y consejero de Tu-
rismo señaló que esas cifras suponen 
«volver a unos niveles muy importan-
tes» respecto a 2019, que fue el mejor 
año del sector turístico y «lo confirma 
también el hecho de que julio ha sido 
un mes que ha crecido casi diez pun-
tos por encima de la media que inicial-
mente los turoperadores tenían». Ma-
rín añadió que el julio la ocupación ha 
estado por encima del 70 por ciento.

La inmunidad de grupo contra el 
Covid-19 llegará en unos diez días 

∑ Moreno asegura que se 
alcanzará este objetivo 
dos o tres semanas 
antes de lo previsto

Hay localidades como 
Nerja o Málaga donde la 
ocupación turística es ya 
del 90 por ciento, indicó el 
presidente andaluz

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 2

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 02/08/2021

 España

 12 565 EUR (14,910 USD)

 446,01 cm² (71,5%)

 3216 EUR (3816 USD) 

Diego J. Geniz SEVILLA

Queda poco más de un mes para
que los niños vuelvan al colegio.
Un regreso que, como el año pa-
sado, también estará condiciona-
do por la pandemia del Covid.
Aunque las circunstancias sanita-
rias han cambiado bastante des-
de septiembre de 2020, gracias
sobre todo a la campaña de vacu-
nación, la quinta ola de contagios
invita a ser cautos y a no bajar la
guardia en los centros de ense-
ñanza. Entre las numerosas me-
didas que se pusieron en marcha
el curso pasado para hacer fren-
te al coronavirus destaca la de-
sinfección de las aulas y zonas co-
munes, que generó un tenso de-
bate entre el Ejecutivo regional y
las administraciones locales que
aún sigue latente.

Ejemplo de esta situación es la
que se vive en Sevilla capital,
donde el alcalde, Juan Espadas,
líder ahora del PSOE andaluz, ya
ha advertido al Gobierno de
Juanma Moreno que no piensa
afrontar en solitario los gastos
que suponen este refuerzo, por lo
que un servicio tan esencial en
época de pandemia no está aún
garantizado cuando faltan poco
más de 40 días para que los meno-
res se reincorporen al aula.

La advertencia la realizó el pro-
pio regidor hispalense en el últi-
mo Pleno municipal a preguntas
del grupo de Cs en el Ayunta-
miento de Sevilla. Espadas dejó
claro que “no va a admitir otra vez
volver a financiar la desinfección
Covid de los colegios”. Una llama-
da de atención a la Consejería de
Educación y Deporte que, por
ahora, se ha encargado de costear
dichos trabajos en los centros que
son de su titularidad: institutos,
conservatorios, escuelas de idio-
mas, residencias escolares y guar-
derías propiedad de la Junta. Los
colegios no han entrado en esta
inversión al entender que su man-
tenimiento corresponde a los
consistorios.

Dicha explicación sigue sin
convencer a muchos alcaldes an-
daluces, entre ellos el de Sevilla,
cuyas recientes declaraciones
han abierto un nuevo frente polí-
tico con el Ejecutivo autonómico.
Fuentes del Ayuntamiento hispa-
lense aclaran al respecto que,
efectivamente, la titular de los
centros públicos de Infantil y Pri-
maria es la administración local.

Ahora bien, el matiz que “obliga”
a la Consejería de Educación a
costear parte de la desinfección
contra el Covid es que se trata de
“un refuerzo extraordinario” en
una circunstancia excepcional
que escapa, por tanto, de las com-
petencias municipales.

Esta polémica ya se originó el
año pasado en las mismas fe-
chas. Ante la negativa del depar-
tamento que dirige Javier Imbro-
da a financiar la desinfección, el
gobierno de Espadas buscó una
fórmula para que finalmente no
tuviera que afrontar sólo el cos-
te. Para ello, presentó dichos tra-
bajos como un plan de empleo
ante la Consejería que dirige Ro-
cío Blanco, lo cual le permitió
que el Gobierno regional se im-
plicara. La propuesta supuso la
contratación de 279 trabajado-
res con un presupuesto de 6,7
millones de euros, de los que 3,4
los puso el Ayuntamiento y 3,3 la
Junta de Andalucía.

Ahora bien, la duración de estas
labores de desinfección, al ser pre-
sentadas como un plan de empleo,
no abarcaba todo el curso escolar,

por lo que concluyeron en abril. El
gasto de los otros dos meses hasta
el fin de las clases tuvo que afron-
tarlo en solitario el Ayuntamiento,
que ha desembolsado 1,5 millo-
nes, con los que dio trabajo a 240
personas contratadas a través de
la bolsa de empleo municipal.

Esta última situación es la que
quiere evitar, a toda costa, el
equipo de Espadas, de ahí que ya
haga un llamamiento a la Conse-
jería de Educación. Entre los mo-
tivos para dicha advertencia se
encuentran los impedimentos
que pondría Intervención para un
nuevo desembolso de tales carac-
terísticas. “El curso pasado se per-
mitió por el carácter extraordina-
rio que tenía el gasto, pero si vuel-
ve a repetirse ya resultaría ordi-
nario y puede haber reparos”, ar-
gumentan fuentes municipales.

A ello se debe añadir el alto cos-
te de este programa de desinfec-
ción, que se suma a las labores de
limpieza habituales que el Ayun-
tamiento desarrolla en el más del
centenar de colegios públicos que
son de su titularidad: 8,2 millo-
nes de euros con 519 contratos.

D. S.

Un operario municipal desinfecta un aula de Primaria una vez concluida la jornada lectiva.

La desinfección de los colegios
abre otro frente con la Junta
● El coste del refuerzo supera los ochomillones de euros ●Espadas exige al Gobierno
andaluz que colabore en la financiación y Educación responde que es competenciamunicipal

LAS CLAVES

5

HIGIENE

Un refuerzo condicionado
por la pandemia del Covid
La crisis sanitaria provocada por
el coronavirus ha obligado a ex-
tremar la precaución en los cen-
tros de enseñanza, de ahí que se
se activara en 2020 un programa
de desinfección en todos los co-
legios e institutos públicos. Las
circunstancias aconsejan aman-
tener dicha labor durante el pró-
ximo curso escolar.

COMPETENCIAS

Falta de entendimiento
entre administraciones
Elmantenimiento de los cole-
gios es competenciamunicipal.
Ahora bien,muchos ayunta-
miento entienden que la desin-
fección es un refuerzo que exce-
de de sus obligaciones y por su
carácter extraordinaria debe es-
tar participado, en la financia-

ción, por la Consejería de Salud.
Esta argumentación no la com-
parte, por ahora, el departamen-
to que dirige Javier Imbroda.

LOS COSTES

Demasiado dinero
para un Ayuntamiento
El plan de desinfección del cen-
tenar de colegios públicos de la
capital andaluza requirió el curso
pasado de 8,2millones de euros.
De este coste, la Junta puso fi-
nalmente (gracias a que se pre-
sentó una parte de las contraat-
ciones como plan de empleo),
3,3millones. Los otros casi cinco
millones los puso el Ayunta-
miento de Sevilla. Se contrata-
ron a 519 personas. Para el pró-
ximo curso, Espadas ya ha ad-
vertido que no está dispuesto a
afrontar sólo este gasto si la
Consejería de Educación no se
compromete desde ya a partici-
par en la financiación.
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Ante la advertencia de Espa-
das, la Consejería de Educación
se limita a repetir la respuesta ya
dada hace un año: “La limpieza
de los centros de Primaria es
una competencia municipal”,
con lo cual, no hay novedades,
por el momento, sobre una posi-
ble participación en la financia-
ción de los trabajos. A esta justi-
ficación suman el importante
volumen de dinero destinado el
pasado curso y el próximo para
labores de desinfección en cen-
tros de Secundaria y Régimen
Especial (conservatorios) de la
provincia de Sevilla: 19,5 millo-
nes de euros.

Se trata del expediente de gas-
to autorizado por el consejo de
gobierno de la Junta de Andalu-
cía para la contratación, por par-
te de la Delegación territorial de
Educación y Deporte de Sevilla,
de un servicio que permite que las
instalaciones educativas se man-
tengan “en perfectas condiciones
de limpieza para el ejercicio de la
función docente”.

La prestación de este servicio
contempla un cómputo de más de

un millón de horas de trabajo
que, como novedad, incluye
66.028 horas en limpieza de cris-
tales y afecta a 150 centros de Se-
cundaria y conservatorios de Se-
villa. De ellos, 27 se encuentran
en la capital y 123 en localidades
de la provincia.

No debe dejarse al margen en
esta polémica el trasfondo políti-
co en la reclamación que ejerce
Espadas a la Junta, que abre así un
nuevo frente con el Ejecutivo de
Juanma Moreno después de ha-
cerse con el liderazgo del PSOE
andaluz. Aunque desde el Ayunta-
miento hispalense se aclara que
son numerosos los gobiernos lo-
cales que han pedido a Educación
que participe en el gasto de la de-
sinfección de los colegios. “En
muchos municipios se ha afronta-
do este refuerzo a través de planes
adicionales o específicos”, inciden
desde la Plaza Nueva. Una expli-
cación que sigue sin entenderse
en Torretriana, donde apuntan al
signo político de la mayoría de los
alcaldes que han exigido la parti-
cipación autonómico en dicho
gasto: “Son socialistas”.

D. S.

Las zonas comunes de los colegios también son objeto de desinfección.
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Carlos Navarro Antolín

–Parecequetieneustedtodaslas
papeletas de repetir como candi-
data a la Alcaldía. Incluso puede
que sea la única de 2019 que lo
vuelvaaserenlaspróximas.
–Bueno, es señal de que Vox es un
partido estable, que ha llegado pa-
ra quedarse y que tiene un sello
propio e invariable. También es se-
ñal de que se toma muy en serio la
municipalidad, por más que algu-
nos medios quieran decir que no
tenemos discurso local, cuando lo
que ocurre es que no se molestan ni
en leer nuestras notas de prensa
donde detallamos religiosamente
nuestra actividad. Evidentemente
aún quedan dos años y pueden pa-
sar muchas cosas de aquí a las pró-
ximas elecciones, y yo también
tengo claro que mi futuro será el
que decida el partido porque estoy
a su entera disposición, pero a su
pregunta, yo estaría encantada y
orgullosa de repetir, ojalá así sea.
Además, personalmente y como
sevillana, no me gusta que los por-
tavoces utilicen su posición en el
Ayuntamiento de una de las cuatro
grandes capitales de España, como
trampolín personal de cara a su ca-
rrera política. Entre unos y otros la
ciudad está desesperanzada, pero
me gustaría decirles a los sevilla-
nos que tienen en Vox un aliado es-
table, fuerte y duradero que traba-
jará duro para poner a Sevilla don-
de se merece, que es en lo más alto
dentro de las capitales de España.
–¿Cómo le afecta en la política
municipal el control férreo que
ejerce su partido desde Madrid?
AhorasupartidorompeconelPP.
–Realmente no, pienso que es todo
lo contrario. El votante de Vox sabe
perfectamente lo que vota y que no
le vamos a fallar, ya sea en el Ayun-
tamiento de Sevilla o en el de Tole-
do. Al final a todos los españoles les
preocupan los mismos asuntos,
aunque obviamente a cada institu-
ción le piden que ejerza su compe-
tencia. Un sevillano, como cual-
quier otro ciudadano de cualquier
lugar de España, no quiere para sí
paro, pobreza, suciedad, inseguri-
dad, desprecio a sus tradiciones

(San Fernando), perjuicio a la fami-
lia en favor de la inmigración ilegal,
okupaciones ilegales de viviendas…
Si se fija, son problemas vecinales
que, a la larga, todos generan pro-
blemas de convivencia. Y un Ayun-
tamientotambiénestáparaeso.
–Elalcaldesetendráquemarchar
más pronto que tarde. El PP ha
cambiado de portavoz. ¿Cómo ve
lasituación?¿Lesacaustedel su-
ficientepartidoaestosvaivenes?
–La situación me da pena, la ver-
dad. Pero a la vez demuestra por
qué Vox sube en votos cada vez que
hay elecciones, sean donde sean. Y
es cierto, el ejemplo de Sevilla es
sintomático. Yo creo que en lo mu-

nicipal existe un irreal concepto de
que Vox no llega al sevillano, qui-
zás provocado de forma tenden-
ciosa por ciertos sectores. Y lo lla-
mo irreal porque los vecinos no me
transmiten eso en cada visita y en
cada barrio, nos felicitan por la la-
bor que hacemos, nos dan ánimo,
nos dan las gracias por ser valien-
tes y decir las cosas que ellos dirían
si pudieran... El discurso más co-
mún que recibimos es que somos el
único partido que trasladamos al

Ayuntamiento los problemas rea-
les de los sevillanos, mientras so-
cialistas y populares se dedican a
sus riñas con tintes andaluces. No
es infrecuente que vaya a un bar o
restaurante y los camareros me pi-
dan si llevo en el bolso pulseras de
Vox, me pasó también con los fe-
riantes... Son experiencias que voy
acumulando y que nos dan mucho
ánimo y fuerza para seguir luchan-
do contra todo y contra “todos” pa-
ra poner Sevilla, lo primero.
–¿Se siente conocida y recono-
cidapor los sevillanos?
–La verdad es que tengo bastante
clara que mi misión es asumir el li-
derazgo de la oposición a Pedro Es-
padas, así me lo transmiten los se-
villanos y así tomo el testigo, por-
que creo que es mi deber. Hace fal-
ta en el Ayuntamiento una labor de
control y fiscalización de este go-
bierno socialista que vive de cara a
la galería, pero que luego es abso-
lutamente inoperante y tiene a Se-
villa sumida en el más absoluto de
los abandonos. Como he dicho con
anterioridad, mi experiencia en las
visitas que realizamos es muy posi-
tiva, me siento muy querida por los
sevillanos, me animan mucho.
–¿CómoessurelaciónconelPP?
–Pues tenemos una relación nor-
mal, correcta. La verdad es que
procuramos no perder demasiado
el tiempo en esas especulaciones
porque, como le digo, queda tan-
to para las próximas municipales
que estaríamos cometiendo un
grave error si lo hiciéramos. Aho-
ra mismo estamos centrados en

realizar nuestra labor de oposi-
ción lo mejor posible y trabajar
duro y sin descanso para que los
sevillanos sientan que tienen una
alternativa real, estable y fiable a
la que acudir cuando los dos par-
tidos de siempre, encantados con
el bipartidismo, como se puede
observar cada vez más claramen-
te, comiencen a contarles las mis-
mas “milongas” de siempre para
atraer su voto para luego terminar
por anteponer sus propios parti-
dos a Sevilla. Eso es lo que quere-
mos evitar y en eso, por suerte o
por desgracia, sólo queda Vox.
–Defina al alcalde, Juan Espa-
das.

–Ha pasado de ser un alcalde ino-
perante, incapaz de solucionar
los problemas de esta ciudad, a
ser un alcalde ausente, centrado
en su agenda andaluza. Pero es
que ahora también hemos descu-
bierto que está sordo y ciego, por-
que se niega a reconocer que la
ciudad está sucia, es insegura y la
pobreza, lejos de solucionarse, va
aumentando. Es un encantador
de serpientes, es su gran mérito.
A este respecto, a mí siempre me

gusta recordar, y lo he hecho en
algún que otro Pleno, la frase atri-
buida a Abraham Lincoln, la de
“se puede engañar a algunos todo
el tiempo y se puede engañar a to-
dos durante algún tiempo. Pero
no se puede engañar a todos todo
el tiempo”. Ahora estamos en ese
momento en que los sevillanos ya
son muy conscientes del engaño
al que han sido sometidos y el
PSOE lo pagará en las urnas, es-
toy convencida.
–¿Debe Zoido tener una calle
como la tieneyaMonteseirín?
–Lo que en Vox no concebimos es
que un alcalde por el hecho de ha-
berlo sido se merezca tener una
calle. Si Zoido se la merece o no,
tendrán que decidirlo primero los
sevillanos, pero quien no se la me-
rece seguro es Monteseirín, cuya
ruina aún siguen pagando los se-
villanos con sus impuestos, por
ejemplo, con las Setas. Ahí, fui-
mos de nuevo los únicos que nos
opusimos a tal desvergüenza.
–¿Qué opina de que el alcalde
de Tomares sea presentado pa-
ra laAlcaldíadeSevilla?
–Pues que Tomares no es Sevilla y,
por tanto, lo que haya hecho en
este municipio no le valdrá abso-
lutamente de nada en el cuarto
Ayuntamiento más importante de
España. Va a pasar de gestionar
un municipio de 20.000 habitan-
tes, el de mayor renta per cápita
de la provincia, a una ciudad que
debe llegar a los 700.000 habitan-
tes y con los barrios más pobres de
España. El día y la noche, vamos.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Cristina Peláez, con el puente de Triana al fondo.

“Los sevillanos ya
son conscientes
del engaño
de Espadas”

●Asegura que no recibemás quemuestras de apoyo de los vecinos en sus visitas por los
barrios ●Advierte al PP en alusión a su candidato, José Luis Sanz, que Sevilla no es Tomares

CRISTINA PELÁEZ. PORTAVOZ DE VOX EN EL AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

La relación con
el PP es correcta,
normal, no entramos
en especulaciones de
cara a las elecciones”

Loque sehaya
hechoenTomaresno
vale absolutamentede
nadaenSevilla, la cuarta
ciudaddeEspaña”
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de lo previsto en la licitación, sin
que fuese viable ningún reequili-
brio de la concesión de estas di-
mensiones de acuerdo con los in-
formes técnicos y jurídicos. Una
vez resuelto, el Ayuntamiento
iniciará un nuevo procedimiento
ajustado a las necesidades técni-
cas y ambientales y con un mode-
lo de uso y gestión viable.

El gobierno socialista sostuvo
en su día que “hemos hecho todo
lo posible por salvar esta conce-
sión, pero ha sido inviable por-
que todo este procedimiento em-
pezó mal desde el principio en

2014. Se hizo una licitación que
se ha demostrado inviable econó-
mica y técnicamente. A partir de
ahí, todos los esfuerzos se han
centrado en intentar encauzarlo
por parte del Ayuntamiento y de
la empresa adjudicataria. Pero
los informes técnicos, jurídicos y
económicos han dejado claro que
la única solución viable en estos
momentos es la resolución e ini-

ciar un nuevo procedimiento que
se ajuste a todos los requerimien-
tos técnicos, arqueológicos, pa-
trimoniales y ambientales”.

El contrato de concesión de las
obras para la adecuación del an-
tiguo mercado de la Puerta de la
Carne como centro de ocio, gas-
tronomía y cultura fue firmado
en 2014. Tras superar todos los
informes y estudios previos, en
enero de 2018 se realizó la inter-
vención arqueológica que, de
acuerdo con los condicionantes
de la Comisión Provincial de Pa-
trimonio y de la propia Gerencia
de Urbanismo, derivó en la nece-
sidad de integrar los elementos
arqueológicos. Del mismo modo,
los estudios técnicos constataron
que el nivel freático del terreno
se situaba en cuatro metros y no
en ocho, lo que alteraba por com-
pleto todas las previsiones.

Esta situación tuvo unas evi-
dentes consecuencias sobre el
proyecto diseñado, que recogía
la excavación del sótano previs-
to al nivel de seis metros de pro-
fundidad aproximadamente, lo
que implicaría que la excavación
se produjera dentro del nivel
freático, con la obligada necesi-
dad de convivir con el agua.

Por este motivo, tras superar
todos los informes técnicos, eco-
nómicos y jurídicos, la junta de
gobierno local acordó en marzo
de 2019 solicitar a la empresa
adjudicataria la presentación de
un nuevo proyecto reformado
adaptado a las necesidades téc-
nicas y arqueológicas. El presu-
puesto estaba ya disparado.

M. Ruesga

El equipo de Juan Espadas aún
no ha podido completar el ex-
pediente de resolución de mu-
tuo acuerdo del contrato de
concesión administrativa del
antiguo mercado de la Puerta
de la Carne, que iba a transfor-
marse en un mercado gourmet

y un centro de arte y cultura.
Desde el gobierno socialista
sostienen que el proceso para
finalizarlo, previo a salir de
nuevo a licitación, sigue en
tramitación ante la dificultad
jurídica para resolverlo.

Después del verano pasa-
do, la empresa que iba a re-
formar el mercado de la
Puerta de la Carne renunció
seis años después. El motivo
esgrimido fue la imposibili-
dad de cumplir con los tér-
minos de la licitación de
2014 debido al desequilibrio
económico generado por las
necesidades técnicas sobre-
venidas por la detección de
un nivel freático más eleva-
do de lo previsto y la necesa-
ria incorporación de los res-
tos arqueológicos.

El proyecto reformado pre-
sentado por la UTE adjudica-
taria situaba el importe de las
obras en 8,4 millones, el doble

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Varias personas pasan junto al antiguo mercado de la Puerta de la Carne, en una imagen de archivo.

Atascada la rescisión del

contrato del mercado

de la Puerta de la Carne

● Los técnicos sostienen que el proceso
sigue en tramitación debido a las
dificultades jurídicas para resolverlo

Los planes del gobierno
socialista pasan por
sacarlo a licitación tras
redimensionarelproyecto
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Juan Parejo

Una intención recurrente que, por
ahora, se aparca. Sevilla cuenta
con tres monumentos declarados
Patrimonio de la Humanidad por
la Unesco desde 1987: la Catedral,
el Real Alcázar y el Archivo de In-
dias, forman parte de ese selecto
club que otorga un lustre especial
a los enclaves y que se traduce en
una mayor difusión y conocimien-
to a nivel global, unas condiciones
de conservación mucho más cui-
dadas y exigentes, y en un número
de visitas que se eleva a varios mi-
llones cada año. Pero la ciudad
puede, y debe, aspirar a más por-
que su extenso y valioso patrimo-
nio de los permite. El conjunto his-
tórico, la Torre del Oro y el antiguo
Puerto de Indias, la Plaza de Espa-
ña y su original arquitectura regio-
nalista, o las iglesias mudéjares,
bien podrían aspirar a ser Patrimo-
nio Mundial de la Unesco. Pese a
este enorme potencial, el Ayunta-
miento descarta ahora una inicia-
tiva a medio plazo.

A lo largo de la última década
desde el Ayuntamiento, sus dife-
rentes corporaciones han mostra-
do la intención de retomar la ca-
rrera del Patrimonio Mundial. Se
ha hecho siempre de palabra. Sin
la intención de abrir expediente
alguno e iniciar un proceso que es
largo, laborioso y nada sencillo,
ya que debe existir un consenso
de país, al presentar y defender
cada Gobierno una sola propues-
ta. Hace una semana se conocía
que Madrid pasaba el examen de
la Unesco y que el Paseo del Prado
y el Retiro pasaban a engrosar la
lista del Patrimonio Mundial, no
sin cierta polémica, y esgrimien-
do como unos de los argumentos
principales que se trata del pri-
mer paseo ajardinado público de
Europa, exportado a diversas ciu-
dades de Europa y América. Un
honor del que también presume
la Alameda de Hércules de Sevi-
lla, hoy muy degradada e irreco-
nocible, cuya construcción se de-
be al Conde de Barajas en 1574.

La experiencia de Madrid, que
ha conseguido la declaración a la
primera, lleva a preguntar por qué
Sevilla no se embarca en una am-
pliación de su Patromonio Mun-
dial al contar unos argumentos de

mucho peso. El alcalde, Juan Es-
padas, se refirió a este asunto en el
año 2019. Sólo fue una declara-
ción de intenciones, pero se iden-
tificó el conjunto histórico, uno de
los más extensos de Europa; y la
Torre del Oro y su entorno, como
posibles candidaturas.

No era la primera vez que se po-
nía sobre la mesa a la Torre del
Oro, construcción almohade
transformada por Alfonso X el Sa-

bio que este año ha cumplido 800
años de antigüedad. Vigía del
Guadalquivir y testigo de mil y
una gestas, la celebración del 500
aniversario de la Primera Vuelta
al Mundo, efemérides que se
cumplirá en 2022, habría sido la
excusa perfecta para que se pre-
sentara una candidatura a Patri-
monio Mundial del antiguo Puer-
to de Indias. Una declaración que
incluiría el barrio del Arenal, las

Atarazanas Reales, la Torre de la
Plata o el Hospital de la Caridad.

Desgraciadamente, el Ayunta-
miento no impulsó esta iniciativa y
ahora, como expusieron a este pe-
riódico fuentes municipales, es al-
go que no se prevé a medio plazo.
Desde el Consistorio reconocen
que ha habido varios planteamien-
tos durante los últimos años, y son
proyectos que están abiertos. Pero
advierten de las dificultades para
llevarlo a buen puerto, porque se
requiere de un acuerdo previo en-
tre todas las administraciones para
presentar sólo una candidatura a
nivel nacional. Se ha optado, afir-
man, por centrar todos los esfuer-
zos en apoyar la candidatura de
Itálica. Mientras tanto, se seguirá
trabajando de forma que en cuanto
se consiga el sueño de Itálica, se
pueda iniciar la siguiente carrera
para aumentar la declaración de
Patrimonio Mundial de Sevilla.

Lo cierto es que tras la antigua
ciudad romana, cuna de los em-
peradores Trajano y Adriano, ya
se ha posicionado la ciudad de
Carmona, como informó este
periódico hace unos días. Las as-
piraciones de Sevilla capital, por
tanto, tendrán que ser aparca-
das durante muchos años.

Otro monumento que puede
formar parte del patrimonio de la
Unesco es la Plaza de España. Se
trata del mayor y el mejor expo-
nente de la arquitectura regiona-
lista de la ciudad. Diseñada por el
arquitecto Aníbal González para
la Exposición Iberoamericana de
1929, es uno de los monumentos
más visitados de Sevilla, si no el
que más. Además, cuenta ya con
importantes reconocimientos a

nivel mundial y ha sido escenario
de la grabación de numerosas pe-
lículas, como la segunda parte de
la popular saga de Star Wars.

El anterior alcalde, Juan Ignacio
Zoido, ya deslizó esta idea en el
año 2013 en su intervención en el
Encuentro Internacional de Arqui-
tectura Contemporánea en Ciuda-
des Históricas. Aquellas palabras
tampoco pasaron de una vaga de-
claración de intenciones.

ELVALORDELMUDÉJAR

Sevilla cuenta con un gran núme-
ro de construcciones mudéjares,
fundamentalmente religiosas. El
arquitecto Honorio Aguilar propu-
so formalmente al Ayuntamiento
en el año 2017 tramitar su declara-
ción como Patrimonio de la Hu-
manidad. La luz era en su origen el
elemento definidor de estos espa-
cios, como detallaba el arquitecto
en su tesis doctoral Iluminación
natural y soleamiento en las iglesias
mudéjares de Sevilla. En Sevilla
quedan en pie un buen número de
aquellas iglesias primitivas que se
construyeron tras la Reconquista
mezclando la arquitectura cister-
ciense con las aportaciones de los
artesanos locales. Son las denomi-
nadas iglesias alfonsíes, de las úl-
timas décadas del siglo XIII y pri-
mera mitad del XIV, así como las
reconstruidas tras el terremoto de
1356, por lo que la mayor parte da-
tan de la segunda mitad del siglo
XIV. Los dos ejemplos más impor-
tantes son Omnium Sanctorum y
Santa Marina, pero también se
pueden señalar San Esteban, San
Vicente, San Pedro, San Marcos o
San Andrés, donde se pueden en-
contrar todavía casi todos los ele-
mentos originales.

Espadas dijo en 2019
que se iba a trabajar
en una ampliación
de la declaración

El arquitecto Honorio
Aguilar propuso al
Pleno que apostara
por el valiosomudéjar

PATRIMONIO | EL FUTURO DE LOS MONUMENTOS DE LA CIUDAD

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Vista aérea de la Plaza de España, joya del regionalismo sevillano.

Sevilla aparca por el
momento la ampliación de su
Patrimonio de la Humanidad

● Todos los esfuerzos se centran en la candidatura de Itálica ● La Torre
del Oro, el Puerto de Indias o la Plaza de España, serían firmes apuestas
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JUAN CARLOS VÁZQUEZ

La Torre del Oro, que ha cumplido 800 años este 2021, ha sido testigo de mil y una hazañas, como la culminación de la primera vuelta al mundo, de la que en 2022 se cumplen 500 años.

J. P.

La candidatura de la antigua
ciudad romana de Itálica, en la
localidad de Santiponce, a Pa-
trimonio Mundial de la Unesco
nació en el año 2017. Un hito di-
ferencial es que es la primera
vez que una iniciativa así es im-
pulsada desde la sociedad civil,
como la asociación Civisur a la
cabeza. Desde entonces es mu-
cho y bueno el trabajo que se
viene desarrollando para que la
cuna de los emperadores Traja-
no y Adriano obtenga este reco-
nocimiento.

En el año 2019, la candidatu-
ra de Itálica se incorporó a la lla-
mada Lista Indicativa, un hito
muy importante en esta carrera
de fondo. Actualmente está en
marcha la redacción del Expe-
diente de Defensa de la Candi-
datura. Este extenso y profundo
documento caracterizará a la
ciudad romana y resaltará sus
valores para que pueda ser in-
corporada a la lista del Patrimo-
nio Mundial.

Una vez terminado el expe-
diente, el próximo año se entre-
gará a la Consejería de Cultura y
Patrimonio Histórico de la Junta
de Andalucía, que es la institu-
ción que lo debe remitir al minis-
terio de Cultura, donde será de-
fendido por dos equipos diferen-
tes. De ahí, ya en el año 2023,
llegará el momento clave con su
defensa ante la Unesco.

Itálica prevé
presentarse ante
la Unesco en 2023
Elconsejoasesorde

lacandidaturaestá

actualmente redactando

elexpedientededefensaD. S.

El anfiteatro de Itálica.

D. S.

La parroquia de Omnium Sanctorum.

Además de la arquitectura re-
ligiosa, en Sevilla hay grandes
ejemplos de edificios civiles de
estilo mudéjar, como el palacio
del Rey Don Pedro del Alcázar y
la Casa de Pilatos, el palacio de
los Marqueses de La Algaba, la
Casa de Olea, la Casa de los Pine-
lo o las Dueñas. Aunque gran
parte de estos edificios son cons-
trucciones del XVI y XVII, se rea-
lizan con elementos del lengua-
je mudéjar, como ocurre en la
mayoría de los conventos sevilla-
nos. También son ejemplos de la
arquitectura gótico-mudéjar los
humilladeros de la Cruz del
Campo o San Onofre.

Como el Real Alcázar ostenta
ya la catalogación de Patrimonio
Mundial, Aguilar sugería que la
tramitación más efectiva consis-
tiría en extender la declaración
actual del Alcázar de Sevilla al
resto de los edificios mudéjares
existentes.

El mudéjar, la Plaza de España,
la Torre del Oro y el Puertos de In-
dias, son apuestas ganadoras en
una ciudad con un patrimonio tan
abundante. Sólo falta que el Ayun-
tamiento apueste decididamente
para que Sevilla aumente su Patri-
monio Mundial.
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Trinidad Perdiguero

En el mes julio y cuando queda un
largo verano por delante, ya son
tres los municipios de Sevilla que
están aplicando cortes en el sumi-
nistro de agua potable porque los
pozos de los que se abastecen se
quedan sin reservas. Se trata de
Pedrera y Aguadulce, en la Sierra
Sur, que conforman una manco-
munidad y en donde hay cortes de
agua desde el 14 de julio –de lunes
a jueves, entre las 00:00 y las
06:00– y de Villaverde del Río, en
la Vega, cuyos vecinos tienen sólo
11 horas de agua al día ahora, en
distintas franjas. Entre los tres su-
man una población de 15.000 ve-
cinos afectados. No obstante, la si-
tuación es, de momento, mejor
que la del verano pasado, cuando
durante la desescalada, el masivo
llenado de piscinas a partir de ju-
nio provocó incidencias en mu-
chos más núcleos, que han ido to-
mando medidas para evitarlas.

La situación más complicada se
está dando esta vez en Villaverde,
con casi 8.000 habitantes. El agua
se corta desde hace más de un mes
y los horarios se han tenido que ir
ampliando. En la actualidad, es-
tán sin suministro doméstico de
11:00 a 14:00; entre las 17:00 y
las 20:00, por la tarde y, de noche,
entre las 00:00 y las 07:00.

Como en otros casos, el muni-
cipio depende de sus pozos y no
está conectado a ningún sistema
que le pueda suministrar agua
potable de embalses. Según el
alcalde, José María Martín, los
problemas por la escasez en ve-
rano vienen de lejos, pero se han
acrecentado. Ello hace que los
pozos se queden prácticamente
sin agua y las bombas se paren,
coincidiendo con el aumento de
consumo por el llenado de pisci-
nas, riegos y “todo lo que conlle-
va el día a día de cualquier loca-
lidad de la Vega”.

Entre las soluciones de emer-
gencia, se van a instalar bombas
que no extraigan tanta cantidad
y den margen para que el pozo se
vaya recuperando. Se intenta
poner en marcha de nuevo un
pozo que quedó inutilizado hace
unos años porque se descolgó la

bomba, así como nuevos son-
deos o profundizar más en los
que hay. Son soluciones paliati-
vas. Porque, de momento, el
Ayuntamiento no se plantea la
conexión o integración en un
consorcio de aguas, a pesar de
que suponen una mayor garantía
en el suministro de agua potable.
En la actualidad y pese al des-
censo de las reservas en embal-

ses, el agua de los mismos está
garantizada para tres años, se-
gún datos de la Confederación
Hidrográfica del Guadalquivir.

Según el alcalde, no es sólo una
cuestión de que los vecinos estén
más o menos concienciados de
que la tendencia es esa en un con-
texto de cambio climático, sino
porque entiende que la medida no
sería adecuada si implica pagar

unas cuatro veces más que ahora
por los recibos en uno de los mu-
nicipios en los que el agua es más
barata. Martín sí apunta la necesi-
dad de mejoras y ajustes que ha-
gan que se cubran los costes y se
queja de que la Junta vaya a finan-
ciar la conexión con la red de
Emasesa hasta Burguillos, para
que éste pueda disponer de agua
en alta de ese consorcio, y no ha-

ya planteado algo similar para
otros municipios de la Vega.

En los últimos años y gracias a
las inversiones del Plan Contigo
de la Diputación se han podido
construir dos plantas potabiliza-
doras que han solventado en par-
te los problemas de calidad. Hay
otro pozo en Villaverde del que se
podría utilizar agua pero que no
se quiere poner en marcha porque
arroja otros parámetros.

Sí está previsto que Pedrera y
Aguadulce, los otros dos munici-
pios de Sevilla que en la actuali-
dad tienen restricciones de agua,
queden conectados a la red del
Plan Écija, que trae el agua del
embalse del Retortillo, gracias a
una inversión de más de 30 millo-
nes de euros en la construcción
de 60 kilómetros de conduccio-
nes, en la que la Junta trabaja
desde hace años, aunque es aho-
ra –el 21 de julio– cuando se co-
locó la primera piedra para mejo-
rar todo el abastecimiento en la

Sierra Sur. Según Antonio Noga-
les, alcalde de Pedrera, munici-
pio de más de 5.000 vecinos, no
está prevista la integración total
en el consorcio, aunque sí habrá
que buscar alguna fórmula de
gestión para poder disponer de
esa agua en alta cuando los re-
cursos propios bajan.

Aguadulce, con otros 2.000 ha-
bitantes, y Pedrera se surten del
acuífero del Becerrero que histó-
ricamente ha sido abundante y
de una calidad “excelente”. Alre-
dedor de uno de los pozos anti-
guos, el del Ojo, estuvo el primer
asentamiento de Pedrera. Pero
sus reservas van a la baja, por el
aumento de población, de indus-
trias y piscinas. Desde 2017 son
habituales incidencias y cortes
en verano, sólo varía si empiezan
antes o después. Este año se ha
optado por no retrasarlos para
evitar una situación más crítica.
Sean necesarios o no, ambos mu-
nicipios intentan trasladar un to-
que de atención a sus vecinos, pa-
ra recordar que el agua es un re-
curso escaso, que no puede fabri-
carse y es preciso un uso racio-
nal. Pedrera también ha contra-
tado a una empresa para analizar
la red y detectar fugas.

La escasez de agua obliga a aplicar cortes
en el suministro en tres municipios

JUAN CARLOS MUÑOZ

Una persona llena garrafas de agua de un grifo antes de que se produzca el corte de agua.

● Villaverde sólo puede abrir el grifo durante 11 horas al día, con restriccionesmañana, tarde
y noche ● En Pedrera y Aguadulce las interrupciones son de lunes a jueves, de 00:00 a 06:00

En 2020, con el masivo
llenado de piscinas
tras el confinamiento,
hubomás incidencias

Los problemas vuelven
a darse en localidades
que dependen de
aguas subterráneas

◗ ABASTECIMIENTO

Burguillos sortea los problemas
a la espera del aguadeEmasesa

Burguillos, uno de los munici-
pios que tienen problemas con
el agua en verano por la merma
de sus pozos y carencias en el
sistema de distribución, está
aguantando. Sólo hubo cortes
durante unos días, en zonas del
pueblo, en junio. A diferencia de
otros años, se han logrado co-
nectar los dos depósitos, de for-
ma que desde cada uno se pue-
de distribuir agua a cualquier
parte del municipio. Así, el lla-
mado pozo de la Iglesia, que
suele tener más agua, sirve para
todo el casco urbano y se le

próximo verano, pero nada es
seguro. El regidor niega, pese a
todo, una integración en Emase-
sa. Explica que las conduccio-
nes permitirán comprar el agua
en alta a la empresa pública pa-
ra distribuirla de forma munici-
pal, con la posibilidad de una
concesión a otra empresa del
sector que garantice una ges-
tión más profesional. Tampoco
ha tenido problemas hasta aho-
ra Castilblanco, donde sí los hu-
bo el año pasado, cuando con-
centró a una población de hasta
18.000 personas en verano. Es-
te año, la ocupación en sus par-
celaciones no es tan alta y se
han tomado medidas para con-
trolar el consumo desmedido y
detectar contadores ilegales.

ayuda para la presión con el otro.
Sin embargo, el alcalde, Domingo
Delgado, no descarta que la situa-
ción pueda complicarse a lo largo
de verano. Como solución a me-
dio plazo, está previsto que Bur-
guillos quede conectado con la
red de Emasesa que ahora llega
hasta Alcalá del Río, por lo que
Delgado viene trabajando desde
2011, aunque es ahora cuando el
proyecto, incluyendo las expro-
piaciones, está en exposición pú-
blica. La inversión prevista es de
5 millones. El reto es que la in-
fraestructura pueda estar para el
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MOBILIARIO URBANO

Álvaro Ochoa

Hace unas semanas el Ayunta-
miento de Sevilla anunció que
estaba procediendo a retirar las
cabinas de Telefónica que aún
se mantenían en las calles de la
ciudad. Una decisión que con-
firma la victoria del teléfono
móvil sobre el fijo en la vía pú-
blica o, incluso, en los domici-
lios, donde ya muchos no cuen-
tan una línea. Hace poco más
de dos décadas las cabinas eran
imprescindibles y ahora son
vistas como obstáculos para los
peatones y focos de infección,
por su desuso y abandono. En
total, quedaban 109 habitácu-
los públicos, que serán retira-
dos de acuerdo a la Ley General
de Telecomunicaciones. En
2015 eran 450 y en 2011 casi un
millar. Hace dos veranos, en
agosto de 2019, España tenía
16.000 cabinas desde las que se
realizaban menos de una lla-
mada al día de media y el 88%
de los ciudadanos jamás había
utilizado una.

La primera cabina telefónica
de Sevilla se colocó en la Plaza
de San Fernando, actual Plaza
Nueva, el 13 de enero de 1972.
La ubicación respondía a la al-
ta afluencia de público en esa
zona y a su proximidad con el
locutorio público con el que
contaba Telefónica. El primer
objetivo de estas cabinas fue fa-
cilitar el servicio durante las
noches en que se estaban cerra-
dos dichos locutorios. En aque-
llos años, para hacer una lla-
mada había que hacerlo por
medio de una operadora y uti-
lizando monedas de 5 ó 25 pe-
setas, dependiendo de la dura-
ción de la llamada y el lugar
con el que se comunicaba.

Ahora es momento para la
nostalgia. Para recordar todas

las vivencias que han ocurrido
en torno a ellas en la capital an-
daluza durante medio siglo.

Algunos piden dejar varias a
modo de testimonio del pasado
de las comunicaciones, como
así se ha hecho con el tranvía
del Mercado de San Gonzalo o
las antiguas cajas registradoras
que adornan decenas de bares
de Sevilla. Un testigo de la his-
toria reciente que se pierde
igual que las monedas que las
hacían funcionar, también váli-
das para los cada vez menos sa-
lones recreativos. Las propues-
tas por convertirlas en puntos
wifi, de información o de carga
de dispositivos móviles parece
no haber cuajado en el seno del
Consistorio, que ha optado por
hacer más diáfanas las aceras
en que estaban y están ubica-
das. Aún quedan algunas re-
partidas por la ciudad. No to-
das con el mismo aspecto, ya
que sirven de tablón de anun-
cios, de lienzo para las pintadas
o, en contados casos, parece
que aún funcionan y sirven pa-
ra lo que fueron colocadas.

● La retirada de los teléfonos

públicos, presentes desde 1972,

es el final de una era comunicativa

Las cabinas ya
no caben en
las ciudades

Monolitos. Las cabinas de teléfonos, como las ubicadas en la Plaza del Cristo

de Burgos (1 y 2) o la Plaza del Museo (3) se erigen verticales en las aceras y

algunas parecen intactas, aunque ya nadie las utilice para comunicarse (4).

1

4

2

En 2015 en Sevilla

había 450, sólo

cuatro años antes

eran el doble

3

La cabinamás
famosa de España
estará enMadrid
En la Plaza Conde de Valle
Suchill, en el distrito madrile-
ño de Chamberí, estará próxi-
mamente la cabina más fa-
mosa de España. Se trata de
un monumento a la película
del cineasta Antonio Mercero
que va a realizar el Ayunta-
miento de Madrid. Su ubica-
ción será cercana al lugar
donde se rodó la conocida pe-
lícula en 1972. El filme La ca-
bina fue protagonizado por
José Luis López Vázquez y
emitido por primera vez el 13
de diciembre de aquel año en
Televisión Española. Consi-
guió numerosos galardones,
entre los que destaca un Pre-
mio Emmy Internacional al
mejor telefilme, un Fotogra-
mas de Plata al mejor intér-
prete de televisión y Quijote
de Oro de la crítica española
al Mejor Director.
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El pantano de Aracena, que abastece al área de influencia de la capital, en una imagen reciente  // B. M.

JOSÉ MANUEL BRAZO MENA 
SEVILLA 

Las reservas de los embalses que abas-

tecen de agua a la capital hispalense 

y su área de influencia (Aracena y Zu-

fre, situados en la provincia de Huel-

va, y La Minilla, El Gergal, Melonares 

y Cala en la de Sevilla) han caído casi 

hasta la mitad, situándose al 57 por 

ciento de su capacidad total, seis pun-

tos menos que hace un año, según re-

coge la Empresa Metropolitana de 

Abastecimiento y Saneamiento de 

Aguas de Sevilla, S.A. (Emasesa). 

Así, el pantano de Melonares, ubi-

cado en los términos municipales de 

Castilblanco de los Arroyos, El Pedro-

so, Cazalla de la Sierra y Almadén de 

la Plata es el que acumula mayor can-

tidad de agua, con 147 hectómetros cú-

bicos, encontrándose al 79 por ciento 

de su capacidad; Zufre, en la Sierra de 

Huelva, con 76 hectómetros cúbicos, 

se encuentra al 43 por ciento, mien-

tras que el de Aracena, también en la 

provincia onubense, con 56 hectóme-

tros cúbicos embalsados, llega al 44 

por ciento de su capacidad. 

Los otros embalses que abastecen 

a la capital hispalense, el de La Mini-
lla, situado entre los municipios de El 

Castillo de las Guardias, El Garrobo y 

El Ronquillo, almacena 42 hectóme-

tros cúbicos y está al 73 por ciento de 

su capacidad; El Gergal, en la provin-

cia sevillana, alberga 21 hectómetros 

cúbicos, está al 61 por ciento, mientras 

que Cala, en la misma provincia, con 

27 se encuentra al 47 por ciento. Estas 

presas tienen una capacidad total de 

641 hectómetros cúbicos, de los que 

en la actualidad sólo quedan 371. 

Cabe destacar que  el pantano de 

Melonares este jueves estaba desem-

balsando 5,23 metros cúbicos por se-

gundo, según han confirmado desde 

la Confederación Hidrográfica del 

Guadalquivir(CHG), al igual que Cala, 

que desaguaba 0,12 metros cúbicos 

por segundo. También tiraban agua 

las presas de Zufre, con 7,62 metros 

por segundo; La Minilla, con 2,80 me-

tros por segundo; El Gergal,  con 0,21, 

y El Pintado, con un caudal desem-

balsado de 6,10 metros cúbicos por 

segundo. 

Según Emasesa, la empresa públi-

ca del agua de Sevilla, el almacena-

miento acumulado en los pantanos 

que abastecen de agua a la capital his-

palense y su área metropolitana, con 

más de un millón de usuarios, (lo que 

supone un 55% de la población de toda 

la provincia), supone una reserva que 

equivale a tres años de abastecimien-

to, ya que el consumo mensual está ci-

frado unos 10 hectómetros cúbicos. 

El Gergal y Zufre 
No obstante, la escasez de precipita-

ciones ha generado una caída de las 

reservas de los pantanos de Sevilla de 

unos seis puntos por debajo de la si-

tuación en la que se encontraban hace 

justo un año, en julio de 2020. Desde 
entonces, estas presas han perdido 37 

hectómetros cúbicos, pasando de los 

406 hm3 del año pasado a los 369 ac-

tuales. Los embalses de El Gergal y Zu-

fre son los que más agua han perdido 

como consecuencia directa del consu-

mo humano. 

En los últimos 365 días, el primero 

de ellos ha bajado su volumen de agua 

embalsada del 84% a un 61% y el se-

gundo del 58% al 43%. En este periodo 

de tiempo, sólo los embalses de Cala 

y Aracena han ganado agua, pasando 

el primero, de los  18 hectómetros cú-

bicos que acumulaba en julio de 2020 

a los 27 con los que cuenta a día de hoy, 

encontrándose al 47% de su capacidad, 

mientras que el segundo pantano  ha 

incrementado su volumen en 1 hectó-

metro cúbico. 

El nivel de agua 
embalsada en los 
pantanos de Sevilla 
baja casi a la mitad

∑ Las seis presas de 
Emasesa se 
encuentran al 57 % de 
su capacidad, seis 
puntos menos que 
hace un año
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JOSÉ PEDRO BOTELLA SAN FERNANDO 

E
l nombramiento de Fernando 

López Gil como asesor ha sido 

criticado por todos los parti-

dos políticos de la oposición 

en San Fernando porque consideran 

que el municipio es el principal dam-

nificado por unos movimientos inter-

nos del PSOE provocados por la victo-

ria orgánica de Juan Espadas. Un te-
rremoto político que ha causado una 

reestructuración del partido cuyas con-

secuencias todavía serán de largo re-

corrido. 

Susana Díaz, secretaria general de 

los socialistas en Andalucía desde no-

viembre de 2013 y hasta el pasado 23 de 

julio, dejará pronto el Parlamento para 

irse al Senado, cámara para la que ya ha 

sido designada oficialmente. Su reubi-

cación exigía la dimisión de uno de los 

tres senadores socialistas por designa-

ción autonómica y cayó el más próxi-

mo a la exlideresa, Fernando López Gil. 

En menos de una semana 
Pero el partido no abandonó al exse-

nador, defensor a ultranza del susa-

nismo y beneficiado del pacto alcan-

zado entre Juan Espadas y Susana 

Díaz. El martes 13 de julio, alrededor 

de las 17:00 horas, se registró su re-

nuncia a la Cámara Alta. El lunes 19, 

el Ayuntamiento de San Fernando 

anunció su nombramiento como nue-

vo responsable de la Agenda 2030 y 

de la Agenda Urbana en el municipio. 

De esta manera, López Gil regresa a 

la Isla donde fue concejal desde 2003 
hasta 2012 y candidato del PSOE para 

la Alcaldía en 2007 y 2011 antes de ce-

der su puesto a la actual alcaldesa de 

la ciudad, Patricia Cavada, cuando fue 

nombrado delegado del Gobierno de 

la Junta de Andalucía en Cádiz de la 

mano de Manuel Jiménez Barrios. 

La vuelta de López Gil ha sido posi-

ble gracias a otra marcha necesaria. Fe-

derico Fernández Ruiz-Hinestrosa, ase-

sor del área de Desarrollo Sostenible 

del consistorio isleño desde 2019, ha re-

tornado a la Junta dejando vacante una 

plaza entre los cargos de confianza del 

Ayuntamiento. Gracias a esta sustitu-

ción, el nuevo asesor no supondrá un 

gasto adicional a las arcas municipa-

les. Eso sí, aún falta por conocer si Fer-

nando López Gil «heredará» la retribu-

ción de su predecesor. El puesto de Fe-

derico Fernández estaba enmarcado 

dentro del nivel 1 del personal eventual 

de San Fernando con un salario bruto 

anual que ascendía a 56.321,73 euros. 

En la esfera privada, López Gil trabaja-

ba en empresas relacionadas con los 

cursos de formación. 

El Ayuntamiento de San Fernando 

presentó a su nuevo «fichaje» destacan-

do sus virtudes con respecto al puesto 

que desempeñará en el consistorio. «Tie-

ne una amplia experiencia en el campo 

del desarrollo local, en el que ha traba-

jado para diversas entidades empresa-

riales en labores de dirección de pro-

yectos y elaboración de planes estraté-

gicos de desarrollo y de formación». 
Para la oposición, la elección de Ló-

pez Gil dista bastante de ser idónea. 

«Con la contratación como personal de 

confianza de Fernando López Gil los is-

leños salimos perdiendo porque el po-

lítico del PSOE no aporta nada positi-

vo a nuestra localidad, de la que se fue 

en cuanto tuvo ocasión y a la que no ayu-

dó cuando pudo desde alguno de los 

puestos de responsabilidad regional que 

ha ostentado», asegura José Loaiza, por-

tavoz del PP de San Fernando. 

La crispación se ha notado en la to-

talidad del resto de corporaciones mu-

nicipales. Desde Vox se presentó una 

moción para debatir el nombramiento 

del nuevo asesor considerándolo «a 

dedo». Para la formación, el nombra-

miento del exsenador es considerado 

como «un claro abuso del PSOE» e ins-

tan al Gobierno local a «dar marcha 

atrás y dejar sin efecto» dicha acción. 

Desde Podemos se muestran en «to-

tal desacuerdo» tras el anuncio del re-

greso de López Gil considerando que el 

PSOE de San Fernando «utiliza al Ayun-

tamiento para hacer favores a su pro-

pio partido», además de emplear a la 

administración «como una oficina de 

empleo particular creándose un nuevo 

puesto». La portavoz Ana Rojas, apun-

ta hacia el pasado de López Gil para au-

gurar un mal futuro en la Acción por el 

Clima y Transición Energética, respon-

sabilidades que recaen «en un político 

de sobra conocido en San Fernando y 
con antecedentes, como el anuncio de 

la venta de los billetes del tranvía para 

2017 y que aún estamos esperando». 

El portavoz de AxSí, Fran Romero, 

recientemente ironizaba tras conocer-

se el problema de un vertido que afec-

ta al Hostal San Marcos desde hace más 

de una semana «esperemos que el co-

misario López Gil se implique en esta 

problemática. Es lo menos que puede 

hacer costándole casi 60.000 euros al 

año a los isleños». Asimismo, Romero 

exigía al Consistorio conocer los crite-

rios para su nombramiento, «nos gus-

taría saber si su incorporación será real-

mente útil para garantizar la sostenibi-

lidad de las acciones que lleve a cabo el 

Gobierno local. Entendemos que tiene 

el deber de estar a la altura».

Fernando López Gil, que renunció a su 
cargo en la Cámara Alta en favor de 
Susana Díaz, se ha convertido en el 
responsable del Comisionado de la 
Agenda 2030 en San Fernando

Un puesto a la 
medida para el 
senador que dejó 
su asiento a Díaz 

López Gil en el Senado donde ha dejado su escaño a Susana Díaz  // ABC

La oposición censura su 
nombramiento y cree que 
se utiliza el Ayuntamiento 
gaditano como «oficina de 
empleo del PSOE»D
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

E
l martes los focos del Conse-

jo de Ministros estaban pues-

tos en la vicepresidenta pri-

mera, Nadia Calviño, y la mi-

nistra de Hacienda, María Jesús 

Montero. Era día de anuncios econó-

micos, es tiempo de pensar en el año 

siguiente. Aunque pensar en ello no 

significa comunicarlo. Y en este caso 

es más importante lo que se calla que 

lo que se habla, porque tras los datos 

se esconde que los Presupuestos Ge-

nerales del Estado de 2022 habrán de 

llevar una –otra más, tras la de 2021– 

subida de impuestos, si quieren cum-

plir sus estimaciones. 

Los datos invitan a vislumbrar que 

hay algo que falta por transmitir de 

cara a las cuentas del año que viene. 

El Gobierno mantuvo sus previsiones 

económicas intactas: el PIB crecería 

un 6,5% este ejercicio y un 7% el si-

guiente. El déficit, por su parte, que-

daría en el 8,4% sobre el PIB este año 

y en el 5% el siguiente. Medio punto 

más de crecimiento y 3,4 puntos me-

nos de desfase en las finanzas.   

El techo de gasto para 2022 es de 

196.142 millones, 45 millones más que 

en 2021. Una variación al alza mínima 

pero que sirve al Ejecutivo para hablar 

de récord otra vez. La vicepresidenta 

segunda, Yolanda Díaz, ya avisó hace 
días de que la principal característica 

de los Presupuestos será la de «muy 

expansivos». Asimismo, la ministra 

Montero señaló en rueda de prensa 

que cifran en un 4,6% el incremento 

de la recaudación tributaria para el 

ejercicio siguiente.  

Con estas cifras, aunque faltan de-

talles, ya hay voces –políticas y econó-

micas– que señalan que no será posi-

ble llegar a ese 5% de déficit, que no es 

ningún compromiso ni objetivo mar-

cado, sino una tasa de referencia ya 

que las reglas fiscales se encuentran 

suspendidas. Elvira Rodríguez, vice-

secretaria sectorial y responsable eco-

nómica del PP, señala a ABC que «el 

Gobierno da el pistoletazo de salida 

para autorizarse a gastar lo que esti-

me oportuno, cuando en 2022 no ha-

bría gastos coyunturales, sin ERTE, 

sin nuevas ayudas públicas...». Es de-

cir, que cuando ya no harán falta estí-

mulos, el gasto será el mismo.  

A su juicio, los números presenta-

dos por el Ejecutivo, a falta de cono-

cerlos en mucho más detalle, no cua-

dran para llegar a un déficit del 5%. Se-

gún sus cálculos, por efecto del 

crecimiento económico y del aumen-

to de la recaudación se podrá reducir 

el déficit en alrededor de dos puntos 

porcentuales, con lo que quedarían 1,4 

puntos por cubrir hasta la ‘meta’ para 

el año que viene. Esto equivale a unos 

15.000 millones de euros que sería ne-

cesario recaudar de más para que el 

desfase en las cuentas no se fuera al 

6,4% como estima Rodríguez.  

Daniel Lacalle, economista jefe de 

Tressis, coincide en que la tasa de re-

ferencia del déficit será imposible de 

alcanzar con este techo de gasto y esta 

recaudación. En su caso, además, es 

mucho más pesimista ya que afirma 

que para 2022 no se puede contar con 

el efecto base porque la reducción del 

déficit de 2021 ya viene con él incor-

porado y consumido mediante el cre-

cimiento económico y el aumento de 

la recaudación.  

Desde una perspectiva más inde-

pendiente –políticamente hablando–, 

María Jesús Fernández, economista 

jefe de Funcas, considera que el 5% de 
desfase tampoco será posible con las 

previsiones macroeconómicas del Eje-

cutivo. Primero de todo, esta discrepa 

de un crecimiento tan robusto, del 7%, 

como estima el Gobierno; según el úl-

timo panel de Funcas, la previsión de 

consenso para el año que viene está 

en el 6,1%. Aun así, asumiendo que el 

alza del PIB será el que vaticina el Eje-

cutivo, Fernández calcula que el défi-
cit quedaría en torno al 5,6%, esto es, 

seis décimas más. «Se puede estar des-

lizando una subida de impuestos de 

unos 6.000 millones de euros», asegu-

ra a este periódico.  

Así las cosas, la previsión de con-

senso del déficit del citado panel está 

en el 5,7%, siete décimas más que lo es-

perado por el Gobierno. Uno de los pro-

blemas que ve la economista sénior de 
Funcas está en que el Ejecutivo ‘ape-

nas’ reduce el desfase en 2021 hasta el 

8,4%. Entonces, desde ahí, es muy com-

plicado quitarse 3,4 puntos si no es con 

una recaudación récord impulsada por 

subidas de impuestos y una reducción 

del gasto.  

Asimismo, Lacalle recuerda que el 

desfase significativo en las finanzas 

públicas estará vigente –«nos llevan a 

un déficit estructural del 5,2%»– du-

rante largo tiempo. Y que esto segui-

rá siendo así «después de haberse di-

lapidado la mayor inyección fiscal y 

monetaria de la historia de la Unión 

Europea».  

Valentín Pich, presidente del Con-

sejo General de Economistas, 

señala en este sentido que 

Montero desliza en el techo de gasto 
otra subida de impuestos para 2022

∑ El alza impositivo podría oscilar entre 
los 6.000 y los 15.000 millones de 
euros para poder alcanzar la tasa de 
referencia del déficit del 5% en 2022

∑ Los economistas denuncian que  
el Gobierno está convirtiendo en 
estructural el aumento de costes 
coyuntural de la pandemia

Techo de gasto con fondos europeos

Fuente: Gobierno de España ABC

En millones de euros

27.436

2021

2021 2022

2021 2022

6,1

6,5

-8,4

-8,2

6,1

7,0

-5,0

-5,7

2022

26.355

168.661 169.787

196.097 196.142
Total Total

Mecanismo para

la Recuperación y

la Resiliencia

React-EU

25.000

2.436

Mecanismo para

la Recuperación y

la Resiliencia

Fondos europeosFondos europeos

React-EU

25.622

733

Previsiones de PIB y déficit público

PIB

Déficit público

En porcentaje

En porcentaje

sobre el PIB

Previsiones del Gobierno Previsiones de consenso de

diferentes organismos (*) (media)

5,00

-4,00

(*) AFI, Axesor Rating, BBVA Research, Caixabank Research, Cámara de Comercio de España, 

Cemex, Centro de Estudios Economía Madrid, Centro de Predicción Económica, CEOE, Equipo 

Económico, Funcas, Instituto Complutense de Análisis Económico, Instituto de Estudios 

Económicos, Intermoney, Mapfre Economics, Oxford Economics, Repsol, Santander, Metyls y 

Universidad Loyola Andalucía

Fuente: Funcas ABC

En la presentación el martes, 
tras el Consejo de Ministros, del 
techo de gasto se mostró el 
déficit de referencia para las 
comunidades autónomas. Para 
2021 lo sitúan, y así lo confirman 
en Hacienda, en el 0,7%, para 
bajar al 0,6% en 2022.  

Sin embargo, en las autono-
mías están extrañadas por lo que 
se les transmitió en la reunión 
del miércoles del Consejo de 

Política Fiscal y Financiera. 
Fuentes de varias regiones 
aseguran a ABC que la ministra 
Montero no les dijo que su 
referencia de déficit fuera el 0,7% 
este año, sino el 1,1% –para 2022 
sí que coinciden en el 0,6%–. Eso 
son cuatro décimas más, y es con 
eso con lo que están contando en 
las comunidades autónomas 
consultadas y con lo que están 
trabajando en estos momentos. 

El caos del déficit real que tendrán que 
seguir las autonomías en 2022 

∑∑∑
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«cuando tienes un déficit 

estructural solo puedes ata-

jarlo haciendo que la actividad sea 

más sofisticada, con más exceden-

te, bajando y priorizando gastos o 

subiendo impuestos», al tiempo que 

señala que es el momento de «anun-

ciar reformas» y no de subir impues-

tos. 

Por lo pronto, en Hacienda no se 

descarta acometer aumentos en al-

gunas figuras tributarias; ya se pre-

para el terreno. Pero de revolución 

fiscal en 2022 como espera Unidas 

Podemos, nada de nada, porque el 

ala socialista esperará para ello al 

informe del grupo de expertos para 

la reforma fiscal de cara a implan-

tar una reforma de calado para 2023.   

Problemas añadidos 

El techo de gasto lleva aparejado 

consigo un problema añadido: que 

amenaza con convertirse en algo 

estructural. Entre 2021 y 2022, el 
llamado técnicamente límite de gas-

to no financiero apenas sufre varia-

ción interanual en su conjunto. 45 

millones más el año que viene: los 

fondos europeos (por el fondo de 

cohesión React-EU) serán unos 1.100 

millones de euros menos y el techo 

de gasto ordinario superará en algo 

más de 1.100 millones el del año an-

terior, hasta los 169.787 millones. 

En conjunto todo suma 196.142 mi-

llones. 

La preocupación de los econo-

mistas vienen precisamente por el 

hecho de que no haya variación de 

un año a otro. El gran salto se ha 

dado en el dato de este 2021, con un 

aumento del límite de más del 50% 

en interanual; que no haya reduc-

ción, cuando la economía se está re-

cuperando y teóricamente el año 

que viene se volverá a niveles de PIB 

pre-Covid, es síntoma de que lo co-

yuntural será estructural. «Si asu-

mes un 7% de crecimiento das por 

hecho que la crisis se ha termina-

do y no es necesario más estímulos. 

Es innecesario (el elevado techo de 

gasto). Hubiera sido un buen men-

saje transmitir el compromiso de ir 

ajustando déficit y deuda», conclu-

ye Fernández.

∑∑∑
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Carlos Rocha SEVILLA

Juanma Moreno quiere para
Andalucía los mismos “privi-
legios” que tienen País Vasco y
Cataluña. “Si hay bilaterali-
dad, la exigimos para Andalu-
cía”, dijo el jefe del Ejecutivo
autonómico en su interven-
ción en la Conferencia de Pre-
sidentes que se celebró ayer
este viernes en Salamanca. La
queja del dirigente del PP se
produce después de que su
homólogo vasco, Íñigo Urku-
llu, haya acudido a la reunión
tras pactar nuevos traspasos
de competencias e impuestos
y que el Gobierno y Cataluña
tengan el lunes una reunión
en la que se abordará la ges-
tión por parte de Barcelona de
infraestructuras, becas y la se-
guridad social.

“¿Qué clase de progresismo
es el que da más recursos a las
comunidades más ricas en de-
trimento de las más pobres?”,
se preguntó el presidente de la
Junta, que mostró su “tristeza
y enfado” por que el Gobierno
central “trate mejor” a vascos
y catalanes que al resto. El je-
fe del ejecutivo andaluz aban-
dera así una reclamación ha-
bitual de los líderes andalu-

ces. No quiere más que el resto,
pero tampoco menos. Además,
esta queja entronca con la insis-
tencia de Moreno en una petición
que ya hizo su consejero de Ha-
cienda, Juan Bravo, en el Conse-
jo de Política Fiscal y Financiera
del pasado miércoles. Se trata de
la creación de un “fondo transito-
rio de nivelación” que compense
la infrafinanciación que sufren
regiones como Andalucía, Valen-
cia y Murcia. La Junta calcula en
más de 10.000 millones el dinero
que no han llegado a las arcas au-
tonómicas desde 2009 por el mo-
delo de reparto de fondos entre
los territorios que el PSOE pactó
con ERC en aquel año.

Moreno también rechazó, res-
pecto a los asuntos tratados en el
CPFF, que en 2022 no haya fon-
do Covid, ya que este año cuenta
con 2.300 millones que el próxi-
mo ejercicio no llegarán, y la re-
ducción de la tasa de referencia
de déficit que Hacienda reco-
mienda a las comunidades. Fren-
te al 2,2% del PIB avalado para
este año (la mitad asumido por
el Gobierno), Montero bajó el lis-
tón hasta el 0,6%. Aunque cum-
plir este objetivo no es obligato-
rio, Moreno calificó la medida de
“el mayor recorte a las comuni-
dades de la historia, mayor que

el de la crisis de 2008”. En mate-
ria de fondos europeos, Moreno
exigió un reparto “justo y trans-
parente” del dinero del Next Ge-
neration, aunque se quejó de que
no hayan llegado todavía. Tam-
bién pidió que los acuerdos que
se tomen en las conferencias de
presidentes sean de cumplimien-
to obligatorio y admitió que el
encuentro fue “decepcionante”,
ya que “una suma de monólogos
no es un diálogo”.

El jefe del Ejecutivo andaluz
también criticó que las comun-
diades cuenten todavía con una
información “clara y precisa” so-
bre los fondos de recuperación y
avisó de que se están creando

expectativas y se puede decep-
cionar. Explicó que Sánchez les
prometió que los territorios po-
drán gestionar el 55% de los fon-
dos, pero aún no saben cuándo y
cómo llegarán y en qué se po-
drán gastar.

Sobre las formas de afrontar la
quinta ola de la pandemia de Co-
vid-19, el presidente de la Junta
abogó por revisar la relevancia
del criterio de incidencia acumu-

lada ante el avance de la vacuna-
ción y sus efectos. “Con la misma
tasa de contagios hay un tercio
de las hospitalizaciones”, dijo
Moreno, que defendió que las
medidas de control que están to-
mando las comunidades a estas
alturas de la crisis son “muy drás-
ticas”. “Hay que ponderar bien
los criterios”, ha zanjado.

Moreno reiteró ante Pedro
Sánchez reclamaciones más re-
petidas por su Gobierno en las
última semanas, la necesidad de
llegada de más vacunas. “Anda-
lucía pone todas las que llegan”,
recordó el presidente de la Jun-
ta. Ante el descenso en la llegada
de viales de Pfizer que comenzó
a mediados de julio, Moreno pi-
dió a Sánchez que traslade a la
UE que España debe recibir más
medicamentos contra el Covid
por el turismo. “No es para vacu-
nar a turistas, sino para proteger
más a nuestra población, que es-
tá más expuesta”, zanjó.

El líder del PP andaluz tam-
bién señaló que sigue siendo “ur-
gente” poner en marcha una re-
forma legal que dé herramientas
a las comunidades para poder
restringir ciertos derechos sin el
abrigo del estado de alarma. Mo-
reno recordó que en el TSJA ha
emitido fallos dispares en sus sa-
las de Sevilla y Granada, ya que
una ha permitido los confina-
mientos en zonas de alta inciden-
cia y la otra no. “En España hay
ahora mismo un estado de ingo-
bernabilidad a causa de la falta
de esa norma”, sentenció.

JUANJO MARTIN / EFE

Juanma Moreno, entre los presidentes murciano y vasco, Fernando López Miras e Íñigo Urkullu, a su llegada al convento de San Esteban, en Salamanca.

Moreno exige para Andalucía los
“privilegios” de vascos y catalanes

● El presidente de la Junta reclama una

compensación por la falta de financiación

y claridad en la gestión de los fondos UE

¿Quéprogresismoda

másrecursosa las

comunidades ricasen

detrimentode laspobres?”

JuanmaMoreno

Presidente de la Junta
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PSOE afea la actitud de "crispación y bloqueo" de Casado en la Conferencia de
Presidentes
original

El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco (i), conversa con el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez.

El portavoz adjunto del Grupo Socialista en el Congreso de los Diputados, Felipe Sicilia, ha
criticado la actitud de "crispación y bloqueo" del líder del Partido Popular, Pablo Casado,
durante la Conferencia de Presidentes, celebrada este viernes en Salamanca, "al querer tratar
de impedir la llegada de acuerdos o consensos entre el Gobierno y las comunidades
autónomas".
Así lo ha manifestado en unas declaraciones a los medios, recogidas por Europa Press, donde
ha admitido no entender el papel de Casado en la pandemia cuando, un día antes de
celebrarse la Conferencia de Presidentes, convocó una "contracumbre" con los dirigentes del
PP para "despreciar el evento de este viernes".
"Frente a un Gobierno que lleva dos años luchando contra la pandemia y que no ha obviado
sus compromisos con nuevas leyes y derechos, atendiendo a la sociedad; el balance de
Casado es de bloqueo, crispación y de torpedear la gestion del Gobierno fuera de las fronteras
de España", ha añadido Sicilia.
Tras las últimas informaciones sobre la trama de corrupción 'Operación Kitchen', el portavoz
adjunto ha señalado que Casado "tiene muchas preguntas que responder", por eso, el PSOE
llamará a María Dolores de Cospedal a la Comision de Investigacion, que se reanudará en
septiembre, para que "aclare su papel en la trama y hasta dónde conocen los actuales
dirigentes del PP todos estos tejemanejes que dictaban desde la Calle Génova y el Ministerio
de Interior".
En concreto, el juez de la Audiencia Nacional Manuel García-Castellón ha procesado al ex
ministro de Interior, Jorge Fernández Díaz, y a su cúpula policial por el presunto espionaje que
se llevó a cabo entre julio de 2013 y el mismo mes de 2015 contra el ex tesorero del PP Luis
Bárcenas, pero ha excluido a la ex secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, y a
su marido, el empresario Ignacio López del Hierro, dando por zanjada la investigación sobre la
'Operación Kitchen'.
APUESTA POR LA COGOBERNANZA
Además, Sicilia ha destacado el papel del Gobierno durante la Conferencia de Presidentes,
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que "busca el diálogo, la posibilidad de acuerdo y de trabajar de manera conjunta entre las
Administraciones, apostando por la cogobernanza, con el animo de salir de esta crisis, mas
fuertes, unidos y con igualdad".
A su vez, ha resaltado el anuncio de que en los fondos europeos las CCAA van a tener un
"papel importante" en su gestión, ya que el 55% de esos fondos serán gestionados por ellas,
es decir, "10.500 millones de euros, de los 19.000 millones de euros que recibirá España".
Sobre la vacunación, ha subrayado que la campaña "crece e irá a más" con la llegada de 3,4
millones de dosis de la vacuna de Pfizer, que permitirá agilizar el proceso con el que se
quiere cumplir el objetivo de llegar al 70% de la población española vacunada con pauta
completa a finales de verano.
En este sentido, ha destacado que España es "el país con mayor porcentaje de población
vacunada", ya que el 55% de los españoles han sido vacunados con la pauta completa y el
66% tiene la primera dosis.
Al ser preguntado por la retirada de inmunidad de Puigdemont y los exconsellers, Toni Comín
y Clara Ponsatí por parte de la Justicia europea, Sicilia ha manifestado su "respeto absoluto"
sobre la decisión judicial, ya que "cualquier ciudadano es igual ante la ley y tiene que
responder cuando es llamado por ésta".
No obstante, ha señalado que la Comisión Europea todavía tiene que aclarar cómo debe
terminar de dilucidarse la eurorden que hay dictaminada, por lo que "este trámite queda a
expensas de lo que se decida al final".
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